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В еликое единство 
партии и народа

i .

Страна идет навстречу выборам 
в Верховные Советы союзных н 
автономных республик и в мест
ные Советы депутатов трудящих
ся. 1 марта выборы состоятся в 
Российской Федерации, на Украи
не, в Белоруссии, Узбекистане, 
Казахстане, Молдавии, Латвии, 
Таджикистане и Туркмении, 15 
марта — в Грузии, Азербайджа
не, Литве, Киргизии, Армении и 
Эстонии.

Особенность нынешних выборов 
в Советы состоит в том, что они 
будут проходить в обстановке 
исключительного политического и 
трудового подъема, вызванного 
историческими решениями XX I 
съезда КПСС. Съезд ознаменовал 
йступление нашей страны в новый 
важнейший период ее развития —  
в период развернутого строитель
ства коммунистического общества, 
наметил величественную програм
му дальнейшего подъема экономи
ки, культуры и материального 
благосостояния трудящихся.

Советский народ горячо и еди
нодушно одобрил решения XXI 
съезда КПСС, восприняв семилет
ний план как свое родное, близкое 
дело̂  ̂ как боевую программу дей
ствий. Под знаком мобилизации 
всех сил народа на борьбу за вы
полнение заданий семилетки и • 
проходит в эти дни избирательная 
кампания. Она ярко свидетель
ствует о великом морально-полити
ческом единстве советского обще- 
етва, братской дружбе народов 
нашей страны, их тесной сплочен
ности вокруг Коммунистической 
партии — организатора и вдохно
вителя всех побед коммунизма.

Всенародный блок коммунистов 
в беспартийных, сложившийся и 
окрепший на основе единства ин
тересов партии и народа, их сов
местной героической борьбы за 
процветание социалистической 
Родины, назвал кандидатами в 
деп.утаты Советов на предстоящих 
выборах своих лучших представи
телей. Среди них — руководите- 
,?и Коммунистической партий И 
Советского - правительства, передо
вые рабочие и работницы, колхоз
ники и колхозницы, деятели на- 
.уки и культуры, партийные и со
ветские работники, воины Совет
ской Армии и Военно-Морского 
Флота.

В настоящее время повсемест
но происходят встречи кандидатов 
в депутаты Советов с избирателя
ми. Вчера в Москве, в Большом 
Кремлевском дворце, в обстановке 
исключительной теплоты и сердеч
ности с избирателями Калинин
ского избирательного округа сто
лицы встретился Первый секпе- 
тарь ПК КПСС, Ппелседатель Со
вета Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев, выдвинутый по 
этому округу кандидатом в депу
таты Верховного Совета Россий
ской Федерации.

Состоялись встречи с избирате
лями кандидатов в депутаты Вер
ховных Советов союзных респуб
лик руководителей Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства товарищей А. Б. Аристо
ва, Н. И. Беляева, Л. И. Брежне
ва, Н. Г. Игнатова, А. И. Кири
ченко. Ф. Р. Козлова, М. А. Сус
лова, Е. А. Фурцркой, Я. Э. Калн- 
берзнна, А. П. Кириленко, 
Д. С. Коротченко, А. Н. Косыги
на. К. Т. Мазурова, Д. С. Полян
ского.

Встретились со своими избира
телями шлифовщик Московского 
автраавоца имени Лихачева 
Л. И. Куркин, трактористка кол
хоза имени Суворова Алтайского 
края А. П. Мамонтова, звеньевая 
колхоза «Красные маяки» Сла
вянского района Украинской 
ССР К. С. Прокофьева, знатный 
механизатор Караганды, комбай
нер шахты № В1-бис Герой Социа
листического Труда Башир Нур- 
мягямбетов. народный художник 
СССР В. А. Серов и многие дру
гие кандидаты в депутаты Сове
тов.

Встречи кандидатов в депутаты 
Советов с избирателями вылива
ются в волнующие демонстрации 
единства партии и народа, непоко
лебимой воли советских людей 
успешно претворить в жизнь зада
ния семилетнего плана. Рабочий 
класс, колхозное крестьянство, 
интеллигенция глубоко сознают,

что нет теперь более важной за
дачи, чем осуществить программу 
коммунистического строитель
ства, выработанную X X I съездом 
КПСС.

В выполнении этой программы, 
в управлении всеми делами стра
ны, в руководстве хо.эяйственным 
и культурным строительством все 
более возрастающую роль призва
ны и г^ т ь  Советы депутатов тру
дящихся — выборные органы на
родной власти.

X X I съезд КПСС наметил под
готовленный самой жизнью к.урс 
на постепенный переход ряда 
функций органов государственно
го аппарата к  общественным орга
низациям, и в том числе к самым 
массовым и авторитетным из них 
— Советам депутатов трудящих
ся. Это является выражением 
дальнейшего развития советской 
социалистической демократии к 
той высшей цели, когда, по опре
делению В. И. Ленина, все люди 
научатся управлять и будут на 
самом деле самостоятельно управ
лять всеми делами общества.

В целях улучшения работы Со
ветов, укрепления их связи с 
массами, дальнейшего развития 
социалистической демократии и 
более широкого привлечения тру
дящихся к практической деятель
ности Советов Верховные Советы 
союзных республик признали не
обходимым значительно увеличить 
количество депутатов местных 
Советов. На предстоящих выборах 
в местные Советы предполагается 
избрать более одного мил.лиона 
восьмисот тысяч депутатов. В Со
веты придет много энергичных, 
инициативных людей. Это — ве
ликая народная сила.

Наши депутаты — подлинно 
народные депутаты. Они призваны 
выполнять волю народа, выражать 
его интересы. Избиратели, выдви
гая кандидатов в депутаты Сове
тов, голосуя за’ них, дают им на
каз беззаветно бороться за дело 
Коммунистической партии и совет
ского народа, за дальнейшее 
vKpenneHHe могущества нашей 
Родины, за счастливую жизнь со
ветских людей. И нет для депута
тов Советов ничего выше, чем вы
полнение наказов избирателей.

Как заявил тв*арищ Н. С. Хру
щев йа собрании избирателей Ка
лининского избирательного округа 
города Москвы, нам надо лее сде
лать, чтобы повысить роль и ак
тивность Советов и их депутатов 
во всех областях общественной 
жизни страны — в деле народно
го образования и здравоохране
ния, в работе школ-интернатов, 
детских яслей И садов, в руковод
стве жилищным строительством, 
благоустройством городов и сел. в 
создании и улучшении работы об
щественных столовых, предприя
тий бытового обслуживания и мно
гих других участков хозяйствен
ного и культурного строительства.

Предстоящие выборы в Советы 
послужат дальнейшему улучше
нию их деятельности в интересах 
народа, в интересах строительства 
коммунизма.

Трудящиеся нашей страны идут 
на выборы в Советы воодушевлен
ные великими предначертаниями 
партии. У  Коммунистической пар
тии, советского народа одно общее 
дело, одна цель: построение ком
мунизма. В политике партии на
род видит выражение своих корен
ных интересов, и поэтому он под
держивает Коммунистическую 
партию во всей ее деятельности. 
Это безграничное доверие и без
раздельную любовь народа партия 
заслужила своей верностью его 
интересам, самоотверженной борь
бой за народное счастье. Партия 
и народ — единая могучая сила, 
способная преодолеть все препят
ствия, смести все преграды на пу
ти к  коммунизму.

Выборы в Советы явятся еще 
одной яркой демонстрацией неру
шимой дружбы советских народов, 
неразрывного единства и моно
литной сплоченности партии и на
рода, горячего стремления всех 
советских людей выполнить и пе
ревыполнить задания семилетнего 
плана, ос.уществить величествен
ную программу коммунистическо
го строительства.

(Передовая «Правды» за 25 
февраля).

Встреча товарища Н. С. Хрущева с избирателями
24 февраля в Москве в обстанов

ке исключительной теплоты и сер
дечности состоялась встреча трудя
щихся Калининского избирательного 
округа столицы с кандидатом в де
путаты Верховного Совета РСФСР по 
атому округу Первым секретарем 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Сою
за, Председателем Совета Министров 
СССР товарищем Н. С. Хрущевым.

Зал заседаний Большого Кремлев
ского дворца заполнили рабочие, 
инженерно-технические работники, 
служащие, деятели науки и культу
ры, студенты высших учебных за
ведений района.

В президиуме, — встреченные 
продолжительными аплодисментами, 
товарищи А. Б. Аристов, Н. Г. Иг
натов, А. И. Кириченко, Е. А. Фур-

цева, Н. С. Хрущев, А. Н. Косыгин, 
Д. С. Полянский, руководящие ра
ботники партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских орга
низаций столицы и области, пере
довики предприятий района.

Собрание открыл первый секре
тарь Калининского райкома партии 
столицы Н. А. Кузнецов. Он предо
ставил слово доверенному лицу — 
старшему мастеру завода «Фрезер» 
Н. И. Соколову.

Затем выступили заслуженная 
учительница А. Ф. Леонова, началь
ник цеха прожекторного завода 
А. М. Савельев, директор Всесоюз
ного электротехнического института 
имени В. И. Ленина М. Ф. Костров, 
шлифовщица .завода «Компрессор» 
комсомолка Анна Гришина.

Выступавшие говорили об огром
ном политическом и трудовом подъ
еме, вызванном решениями XXI 
съе.зда КПСС. Все они призывали 
избирателей в день выборов 1 мар
та единодушно отдать свои голоса 
.за кандидата нерушимого блока 
коммунистов и беспартийных, за 
верного сына Коммунистической 
партии и советского народа товари
ща Н. С. Хрущева.

Затем с большой речью выступил 
кандидат в депутаты Верховного 
Совета РСФСР товарищ Н. С. Хру
щев.

Речь товарища Н. С. Хрущева бы
ла прослушана собравшимися с ог
ромным вниманием и многократно 
прерывалась аплодисментами.

(ТАСС).

Встреча Н. И. Беляева с избирателями
АЛМА-АТА, 24 февра.ля. (ТАСС). 

Избиратели Алма-Атинского-,Ле
нинского избирательного округа со
брались сегодня в Академическом 
театре оперы и балета имени Абая, 
чтобы встретиться с кандидатом в 
депутаты Верховного Совета Казах
ской ССР, членом Президиума ЦК 
КПСС, первым секретарем ЦК КП 
Казахстана тов. Н. И. Беляевым.

Заведующий кафедрой женского 
педагогического' института тов. 
3. Ахметов, являющийся доверен

ным лицом, рассказал участникам 
собрания о жизненном пути партий
ной и государственной деятельности 
кандидата в депутаты Верховного 
Совета Казахской ССР Н. И. Бе- 
.тяева. Он призвал избирателей от
дать свои голоса в день выборов за 
кандидата нерушимого блока ком
мунистов и беспартийных.

На собрании выступили также 
главный инженер механического за
вода Алма-Атинского совнархоза 
тов. В. В. Банюха, работница хлоп
копрядильной фабрики тов. М. И.

Джамбекова, кандидат медицинских 
наук тов, П. Р. Чекуров, слесарь 
металлообрабатывающего завода ру
ководитель бригады коммунистиче
ского труда тов В. А. Рябченко. сту
дентка Казахского женского педаго
гического института тов. Н. Нурлы- 
баева, секретарь Алма-Атинского 
горкома партии тов. К. П. Третья
ков, пенсионерка, член КПСС с 
1921 года тов. М. Е. Окунева.

С большой речью к избирателям 
обратился тепло встреченный соб
равшимися тов. Н. И. Беляев.

Встреча Д. С. Коротченко 
. с избирателями

Встреча Л. И. Брежнева с избирателями

Посещение Объединенного института  ядерных 
исследований прем ьер-м инистром  Великобритании 

г -н о м  Г. М акм илланом
Сегодня Объединенный институт 

ядерных исследований посетили 
премьер-министр Великобритании 
г-н Гарольд Макмиллан и сопровож
дающие его официальные лица. 
Вместе с г-ном Макмилланом ■ при
были первый заместитель Председа
теля ' Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов и Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко. Го

стей встретили начальник Главного 
управления по использованию атом
ной энергии при Совете Министров 
СССР В. С. Емельянов — член-кор
респондент Академии наук СССР, а 
также директор Объединенного ин
ститута член-корреспондент Акаде
мии наук СССР Д. И. Блохинцев. 
вице-директора' института профес
сор Ван Ган-чан (Китай) и профес
сор Эмиль Джаков (Болгария).

НОВОСИБИРСК. 24 февраля. 
(ТАСС). Сегодня во Дворце культу
ры имени Горького собрались рабо
чие, служащие, представители ин
теллигенции, учащаяся молодежь 
Дзержинского района. Здесь состоя
лась встреча кандидата в депутаты 
Верховного Совета РСФСР по Дзер
жинскому избирательному округу 
члена Президиума ЦК КПСС, Секре
таря ЦК КПСС тов. Л. И. Брежнева 
со своими избирателями.

Собрание открыл секретарь Дзер
жинского райкома партии Новоси
бирска С. В. Гибин. Он предоставил 
слово доверенному лицу А. В. Сука
чеву, который рассказал собрав
шимся о жизненном пути, партий
ной и государственной деятельно
сти кандидата в депутаты и при
звал избирателей голосовать за не
го в лень выборов.

Рабочий завода. «Электрокон
струкция» В. Г. Черненко, секре
тарь Дзержинского райкома комсо
мола В. И. Коваль, кандидат техни
ческих наук М. П. Папенко, станоч
ница завода железобетонных изде
лий Г. Н. Скажутина, секретарь Но
восибирского горкома партии 
Ф. И. Лощенков также призывали

отдать свои голоса в день выборов 
за кандидатов блока коммунистов и 
беспартийных.

Тепло встреченный собравшимися 
тов. Л. И. Брежнев выступил с 
большой речью. Он сердечно побла
годарил избирателей за ту Высокую 
честь, которую они оказали ему, 
выдвинув кандидатом в депутаты 
Верховного Советл .ВГ>Ф(ч‘В—- -

Затем Л. И. Брежнев подробно 
рассказывает собравшимся об ито
гах XXI съезда партии. Останавли
ваясь на задачах семилетнего пла
на, он подчеркнул, что этот план 
не имеет себе равных по величию 
поставленных .задач и по своему 
историческому значению.

Большое место в речи было по
священо развитию производитель
ных сил Сибири.

Наша партия, сказал оратор, по
следовательно осуществляет линию 
на использование огромных сырье
вых и энергетических ресурсов во
сточных районов страны. Свыше со
рока процентов всех капиталовло
жений семилетки направляется для 
развития народного хозяйства Сиби
ри и других районов Востока. Здесь 
имеется в виду создать новую мощ

ную металлургическую базу, по
строить крупнейшие в мире элек
тростанции. Восточные районы к 
концу семилетки будут давать почти 
половину добываемого в стране уг
ля, стали, электроэнергии и боль
шое количество других видов цен
ной продукции. Серьезный вклад в 
дальнейшее освоение богатств этого 
кра я должны-внести труженики Но
восибирской области. В народное 
Хозяйство области за семилетие на
мечено вложить 23 миллиарда руб
лей.

Но не только бурным ростом про
мышленности замечателен сибир
ский край, отмечает оратор. Круп
ной победой является и то, что Си
бирь становится отныне мощным 
научным центром страны. Здесь ус
пешно строится, оснащается новей
шей аппаратурой, пополняется кад
рами ученых Сибирское отделение 
Академии наук СССР. Он желает 
сибирским ученым успехов в боль
шом плодотворном труде.

***
Во время пребывания в Новоси

бирске Л. И. Брежнев посетил ряд' 
промышленных предприятий, где 
выступал на собраниях коллекти
вов, беседовал с рабочими.

Встреча М. А. Суслова с избирателями
СТАВРОПОЛЬ (Куйбышевская 

область), 24 февраля. (ТАСС). Се
годня здесь, в Доме культуры, тру
дящиеся Ставропольского избира
тельного округа встретились с кан
дидатом в .депутаты Верховного Со
вета РСФСР членом Президиума ЦК 
КЦее, секретарем ЦК КПСС тов. 
М. А. Сусловым.

Первое слово на собрании предо
ставляется доверенному лицу— учи
тельнице М. И. Мышкиной. Она рас
сказывает о жизненном пути, пар
тийной и государственной деятель
ности тов. М. А. Суслова и призы
вает избирателей в день выборов от
дать за него свои голоса.

С призывом голосовать за тов. 
М. А. Суслова выступили бригадир 
монтажников на строительстве за-' 
вода синтетического каучука В. Я. 
Антонец, телятница колхоза «Путь 
Ленина» Н. А. Кузнецова, техник 
«Куйбышевгидростроя» комсомолка 
Н. Г. Снытко, председатель колхоза 
«Правда» Н. М. Макарова, секретарь 
Ставропольского горкома КПСС 
А. Т. Паренский.

С большой речью выступил тов. 
М. А. Суслов, тепло встреченный

участниками собрания. Он передал 
сердечную благодарность избирате
лям Ставропольского избирательного 
округа за оказанное ему высокое до
верие.

Тов. Суслов говорит, что совет
ские люди идут на выборы в Советы 
под глубочайшим впечатлением от 
недавно состоявшегося XXI съе.зда 
КПСС, который подвел величествен
ные итоги успехов, одержанных со
ветским народом под руководством 
Коммунистической партии. Самое 
главное и основное достижение со
ветского народа, подчеркивает М. А. 
Суслов, состоит в том, что в нашей 
стране построено новое общество и 
достигнута полная и окончательная 
победа социализма.

Говоря об огромных и.зменениях в 
экономике и культуре советской 
страны. М. А. Суслов приводит в 
пример Волгу, о старой Волге было 
сложено немало печальных песен и 
сказаний, в которых отразилось без
ысходное , народное горе, порождаемое 
помещичьей и капиталистической 
эксплуатацией. Волей советского 
народа Волга преобразилась. В Жи
гулях воздвигнута крупнейшая в

мире Волжская гидроэлектростан
ция. С вводом в эксплуатацию этой 
ГЭС и других станций Волжского 
каскада Волга приобретает большую 
роль в создании энергетической ба
зы коммунизма. На расстилающихся 
вокруг нее просторах бурно разви
вается промышленность, поднимает
ся сельское хозяйство, все краше 
становятся старинные волжские го
рода, возникают и растут новые го
рода и поселки.

Далее тов. Суслов говорит о гран
диозной программе строительства 
коммунизма, разработанной XXI 
съе.здом партии.

В своей речи М ., А. Суслов оста
новился также на вопросах между
народного положения.

Вчера тов. М. А Суслов встре
тился с избирателями города Жигу- 
левска и Ново-Буянского района. ()н 
посетил Волжскую ГЭС имени В. И. 
Ленина, комбинат строительных ма
териалов в Жигулевске, завод «Вол- 
гоцемтяжмаш», строительные пло
щадки завода синтетического, каучу
ка в Ставрополе, колхоз «Дружба» 
Ставропольского района.

цжми/люг.

IV  п л е н у м : ЦК е л  кем:
24 февраля открылся IV пленум 

Центрального Комитета ВЛКСМ.
На повестке дня пленума два во

проса: о задачах комсомольских 
организаций в связи с решениями 
XXI съезда КПСС «Контрольные 
цифры развития народного хозяйст
ва СССР на 1959— 1965 годы» и 
об участии комсомольских органи
заций в выполнении закона «Об

укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитий системы 
народного образования в стране».

С докладом по первому вопросу 
выступил секретарь ЦК ВЛКСМ 
В. Е. Семичастный.

В прениях по докладу выступили
A. А. Сосин — секретарь Москов
ского городского комитета ВЛКСМ.
B. И. Дрозденко —  секретарь ДК

ЛКСМ Украины, П, Я. Антропов — 
Министр геологии и охраны недр 
СССР, С. Д. Кенжебаев — секре
тарь ЦК ЛКСМ Казахстана, 
Л. Г. Сысков —  сталевар Челябин
ского металлургического завода, 
М. Ибрагимов —  секретарь ЦК 
ЛКСМ Узбекистана и другие.

Пленум ЦК ВЛК()М продолжает 
свою работу.

ЖИТОМИР, 24 февраля. (ТАСС). 
Сегодня избиратели Житомирского 
избирательного округа встретились 
со своим кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Украинской ССР, 
кандидатом в члены Президиума ЦК 
КПСС, председателем Пое.'шдиума 
Верховного Совета УССР тов. 
Д. С. Коротченко.

Гарнизонный Дом офицера запол
нили труженики се.тьского хозяйст
ва, рабочие и служащие предприя
тий, представители интеллигенции, 
воины Советской Армии.

Открывший собрание избирателей 
секретарь Житомирского райкома 
КП Украины, Герой Социалистиче
ского Труда Ф. Г. Куриенко первое 
слово предоставляет доверенному 
,чицу — секретарю партийной орга
низаций колхоза «Большевик» 
В. Г. Удоту. Он рассказал о жиз
ненном пути кандидата в депутаты 
Д. С. Коротченко. и призвал избира
телей в день выборов отдать за не
го свои голоса.

Выступившие затем заместитель 
председателя правления колхоза 
имени Сталина Д. И. Яковенко, ма

стер плодоконсервного завода 
Р. П. Гацковская, доярка '  колхоза 
«За коммунизм» В. М. Жданюк го
ворили о всенародном патриотиче
ском подъеме, вызванном историче
скими решениями XXI съезда КПСС, 
о твердой решимости трудящихся 
Житомирского района, как и всех 
советских людей, досрочно претво
рить в жизнь великие предначерта
ния партии.

■Ораторы призвали избирателей в 
день выборов голосовать за канди
дата нерушимого блока коммунистов 
и беспартийных ■ Д. С. Коротчен
ко.

На собрании выступил тов. 
Д. С. Коротченко. тепло встречен
ный присутствующими.

**•
Во время пребывания в Жито-^ 

мирском районе Д. С. Коротчецко 
побывал в колхозах имени XX парт- 
съезда села Левков, «Памяти Лени
на» села Сингури, «Большевик» се
ла Троянов, где состоялись теплые 
встречи избирателей с кандидатом в 
депутаты Верховного Совета З^кра- 
инской ССР.

Встреча А. П. Кириленко 
с избирателями

КЙРОВГРАД (Свердловская об
ласть), 24 февраля. (ТАСС). Свыше 
800 медеплавильщиков, горняков, 
энергетиков, лесохимиков и других 
грудящихся Кировграда собрались 
сегодня в Доме культуры медепла
вильного комбината на встречу с 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР, кандидатом в члены 
Президиума ЦК КПСС, первым сек
ретарем Свердловского обкбма пар
тии тов. А. П. Кириленко.

Собрание открывает секретг(рь 
Кировградского горкома КПСС 
П. А. Конюхов. Слово предостав
ляется доверенному лицу, замести
телю директора завода твердых 
сплавов В. И. Петрову, который 
знакомит избирателей с биографией 
кандидата, рассказывает о его госу
дарственной и партийной деятель
ности.

На собрании выступили: от кол
лектива Кировградского медепла
вильного комбината загрузчик отра
жательной печи И. С. Тунгусов, от 
интеллигенции города •• заведую
щая гороно Г. В. Мухина, от энерге
тиков Верхне-Тагильской ГРЭС ди
ректор электростанции В. А. Гром- 
ковский, от городской комсомоль
ской организации секретарь горкома 
ВЛКСМ К. Д. Тююшева, от коллек
тива Нейво-Рудянского. лесохимиче
ского комбината загрузчик ка
нифольного цеха М. И. Плуталов и 
другие.

Все они говорили о самоотвержен
ном труде своих коллективов, о

большом подъеме, который вызвали 
на их предприятиях и в учрежде-. 
ниях исторические решения XXI 
съезда КПСС. Выступающие пожела
ли А. П. Кириленко дальнейшей 
плодотворной работы на благо на
шей Родины и призвали всех изби
рателей Невьянского избирательно
го округа отдать свои голоса в день 
выборов за кандидата нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных 
тов, А. П. Кириленко.

Йа собрании выступил тепло 
встреченный присутствующими 
А. П. Кириленко. Выразив всем из
бирателям Невьянского округа горя
чую и сердечную благодарность за 
оказанное ему доверие, тов. Кири
ленко большую часть своей речи 
посвящает историческим решениям 
XXI съезда КПСС и задачам трудя
щихся Свердловской области в вы
полнении семилетнего плана.

XXI съезд КПСС, говорит 
А. П. Кириленко, обратился ко всем 
трудящимся нашей Родины с при
зывом выполнить и перевыполнить 
семилетний план. Глубоко патриоти
ческое движение выполнить семи
летку за 5— 6 лет широко развер
нулось во всей стране. И не может 
быть сомнения, что труженики 
Свердловской области, не раз пока
завшие свою доблесть, умение и 
упорство в выполнении ответствен
ных заданий партии и правитель
ства, с честью выполнят семилет
ний план и этим внесут достойный' 
вклад в дело строительства комму
низма в нашей стране.

Заключительный концерт декады 
искусства и литературы 

Узбекистана в Москве
Все богатство и разнообразие сво

его искусства вновь показали уча
стники узбекской декады на заклю
чительном концерте в Большом те
атре СССР. Торжественно прозвуча
ли песни «Слава Октябрю» М. Аш- 
рафи, «Да здравствуют Советы» 
Хамзы.

То медленны, то быстры, точно 
горные реки, ритмы мелодий узбек
ских народных песен, которы.е ис
полняли ансамбль дутаристлмСГ хоро
вая капелла филармонии, унисбн 
скрипачей музыкальных школ Таш
кента — самых маленьких участни
ков декады.***'^ Узбекский танец 
«Пра:)дник весны», каракалпакский, 
хорезмский, наманганский,’ бухар
ский танцы •— следуют один за 
другим в многоцветной музыкальной 
сюите, которой аплодировали в этот 
вечер москвичи. Три поколения уз
бекских танцовщиц выступили пе
ред зрителями. Это — М. Тургун- 
баева и Т. Ханум, Г. Измаилова и, 
наконец, молодая балерина Б. Ка
рцева —  представительница нового 
для Узбекистана искусства — клас
сического балета.

Сердечно принимали зрители за>* 
мечательных певцов С. Кабулову^ 
С. Беньяминова. А. Азимова^ 
М. Слипченко.

На концерте, который прошел с, 
большим успехом, присутствовали 
товарищи А. Б'. Аристов, Н. Г. Игна
тов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Коз
лов, А. И. Микоян,/Е. А. Фурцева, 
И. С. Хрущев, А. И. Косыгин, 
Д. С. Полянский, а также первый 
секретарь ЦК КП Узбекистана С. Ка
малов, председатель . Президиума 
Верховного Совета Узбекской ССР 
III. Рашидов, председатель Совета 
Министров Узбекской ССР М. Мир-^ 
за-Ахмедов, секретарь ЦК КП Узбе
кистана 3. Рахимбабаева. В зале 
присутствовали также Министр 
культуры Узбекской ССР С. Азимов, 
Министр культуры СССР Н. А. Ми
хайлов, члены Бюро Всемирного Со
вета Мира, находящиеся в Москве, 
представители дипломатического 
корпусе

Большой концерт художественной 
самодеятельности состоялся в Крем
левском театре.

(ТАСС).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, 26 февраля 1959 г. Л? 48 (10715)Л есозаготови тел и  в д о л гу  перед новостройкам и сем илетки
Усилить темпы заготовки и вывозки леса

------------------- Дневник—

соревнования
Вступив в семилетку, лесо

заготовители нашей области 
приняли повышенные обяза
тельства по заготовке и вывоз
ке древесины. Однако из-за от
ставания многих леспромхозов 
в январе они задолжали госу
дарству почти 62 тысячи кубо
метров леса. За 20 дней фев- 
ра.ля было вывезено лишь 
384.000 кубометпов при месяч
ном плане 650.000,

Впереди идет коллектив 
Чаинского леспромхоза, кото
рый выполнил месячный план 
на 90 процентов. С опережени
ем графика работают Зырян
ский и Бакчарский леспромхо
зы.

На помощь лесозаготовите
лям пришли сплавщики. Кол
лективы Усть-Чулымской и 
Каргасокской сплавных контор 
перевыполняют график заго
товки н вывозки древесины.

Однако многие леспромхозы 
по-прежнему отстают. Особен
но плохо работают Уткинский, 
Нюрольский. Каргасокскнй, 
Аргят-Юльский, Тимирязев
ский леспромхозы.

В ряде предприятий комби
ната лесовозные дороги не 
обеспечены подвезенной древе
синой. Особенно отстает тре- 
.тгевка леса в Каргасокском, 
Нюлольском и Лайском лес
промхозах.

Не на всех предприятиях 
тракторы работают в две сме
ны. Медлят с этим важным 

делом в Ннбегинском, Карга
сокском и Тимирязевском лес
промхозах.

Большие простои тракторов 
из-за отставания валки леса 
допускаются в Молчановском, 
Лайском и других леспромхо
зах.

Задача лесозаготовителей об
ласти — покрыть долг, образо
вавшийся с начала семилетки, 
повести борьбу за успешное 
вьшолненне принятых обяза
тельств.

☆

О н и  и д у т  
в п е р е д и

Хорошо трудится в первом году 
семилетки коллектив Калтайского 
лесопункта Тимирязевского леепром- 
.тоза.

Успешно выполнив свои обяза
тельства в честь XXI съезда партии, 
механизаторы передового пу'нкта в 
феврале продо.лжают работать с 
большим подъемом. Ежедневно они 
вывозят по 50 кубометров леса 
сверх плана.

Лесопункт принял обязатель
ство — план первого года семилет
ки выполнить к  20 декабря и дать 
дополнительно 5 тысяч кубометров 
леса.

Высоких показателей добились 
малое комплексное звено трактори
ста Альбинаса Лаврушаса и бригада 
Петра Донца на нижнем складе. 
Эти коллективы борются за звание 
коллективов коммунистического 
труда. Они ВЫП0.ЧНЯЮТ сменные за
дания на 125— 140 процентов.

Д. СЕРГЕЕВ.

С удвоенной 
энергией

в  дни трудовой вахты в честь 
XXI съезда партии крановщик Бе- 
лояровского лесопункта Уткинского 
леспромхоза Николай Панов брал 
обязательство —  за каждую смену 
выполнять по две нормы. Свое сло
во передовой механизатор сдержал. 
Январское задание им было выпол
нено на 218 процентов.

— Первый месяц семилетки, — 
говорит тов. Панов, —  показал, что 
у нас есть йсе возможности пере
выполнять план. Величественная 
программа строите.чьства коммуниз
ма вдохновляет нас на новые тру
довые успехи.

Николай Панов успешно работает 
и в феврале. За смену он гру
зит на лесовозы вдвое больше 
леса, чем положено по норме.

i  ПОДГОРНОВ.

Почин передового звена 
на все предприятия

Настойчиво борясь за звание кол
лектива коммунистического труда, 
комплекенпе звено Сангаяьекого ле
сопункта Каргасокского леспромхоза 
в составе тракториста/ П. Говзана, 
.моториста бен.зппилы В. Держикп. 
чокеровшика Г. Сычина за первый 
месяц семилетки заготовило и поа- 
трелевало 1.219 кубометров древе
сины, выполнив месячное задание 
на 145 процентов.

.Звено приняло обязате.чьство —  
ежегодно давать не 10, я 20 тысяч 
кубометров леса и за 3,5 года за
вершить вьтолнение своего семи
летнего задания, а в оставшиеся
3,5 года дать еще 70 тысяч кубо

метров леса, таким образом, выпол
нить за семилетку два плана.

Президиум обкома профсоюза ра
бочих лесной, бумажной и деревооб- 
рабатываютпей промышленности одо
брил инициативу комплексного звена 
Прокопия Гов.зана и предложил ра
бочим и Фабрично-заводским комите
там рассказать об этом почине каж
дому лесозаготовителю, совместно с 
хозяйственными руководителями ши
роко организовать соревнование ра
ботников лесной промышленности за 
досрочное выполнение семжлетнего 
плана по всем количественным н ка
чественным ноказателям.

Больше леса с каждого
гектара —

" I - * :
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Вот он — один и з  МО.ЧОДЫХ 
хозяев Причулымской тайги — 
Михаил Крестинин. Три года 
назад, демобилизовавшись из 
рядов Советской Армии, он 
пришел в .Лайский леспромхоз.

Вскоре он хорошо ов.чадел 
электропилой и стал выполнять 
норму. А  когда леспромхо.з по
лучил бензомоторные пилы 
«Дружба», Крестинин стал изу
чать этот высокопроизводитель
ный механизм,

Михаил научился сам зата
чивать пильные цепи под нуж
ным углом.

Присматриваясь к работе в 
лесосеках, тов. Крестинин го
ворил:

— Неправильно у 'нас ведут 
лесоразработки, не по-хозяй
ски. В лесосеках остаются 
большие недорубы, я ведь вся 
эта древесина пригодилась бы 
в народном хозяйстве.

Крестинин первым в лес
промхозе вступил в соревно
вание за то. чтобы взять боль
ше древесины с гектара лесо
насаждений.

Перевыполняя норму до 120 
процентов за каждую смену, 
Михаил вносит свой вклад в 
досрочное выполнение плана 
первого года семилетки.

Фото В. Коршунова.

ВДАЛИ ОТ КОНТОРЫ  
ЛЕСПРОМ ХОЗА

По 75 кубометров леса в смену
Коллектив нашегв Севернегв ле

сопункта Берегаевского леспромхо
за решил за семи,тетку заготовить 
и вывезти миллион кубометров дре
весины — значительно больше пла
на. Яля 8ТОГО веем нам нужно тру
диться с еще большей энергией.

В исторических решениях XXI 
съезда партии подчеркивается 
мысль о том, чтобы каждый труже
ник лучше использовал машину, 
станок, агрегат, трактор, комбайн, 
применяя передовые методы труда. 
Отвечая на этот призыв партии, мы 
с еще большей заботой будем отно

ситься к  технике. Трактор С-80, на 
котором я работаю, не бьгл в капи
тальном ремонте с 1957 года и не 
нуждается в нем благодаря хороше
му техническому уходу.

Поддержав почин нашего передо
вого тракториста Бориса Клинова, я 
решил за первый ■ год семилетки 
вывезти 21.500 кубометров. В эти 
дни вывожу в каждую смену по 75 
кубометров леса.

В. ГУСЕВ.
тракторист Северного лесопункта 

Берегаевского леспромхоза.

О де.чах на Мельковском лесо
пункте Парбигского леспромхоза 
лучше всего говорят цифры. В ян
варе здесь при плане 7 тысяч кубо
метров дре^сины заготовили и вы
везли только 5,300. Не изменилось 
положение и в феврале. За две де
кады месячное задание, выполнено 
наполовину. Исполняющий обязан
ности начальника лесопункта
С. Н. Капировский беспомощно раз
водит руками: «Не в силах спра
виться. Техники мало, износи
лась...»

Посмотришь на картину пойле 
ремонтной мастерской и сразу узна
ешь цену этих жалоб. Вот выстро
илась длинная вереница машин: ав
токран, тракторы, лесовоз. Они сто
ят без действия. Бесконечные по
ломки... Какова же их причина?

Оказывается, дело не в том, что 
техника старая, что не хватает за
пасных частей. Просто ее здесь не 
берегут, не ухаживают за ней лю
бовно. Пагубно отражается на про
изводстве слабая трудовая дисцип
лина. В доказательство можно при
вести много фактов. Особенно уча
щаются прогулы после выдачи зара
ботной платы. Так было е трактори
стом Геннадием Мироновым. Злоупо
требление спиртными напитками по
влекло за собой двухдневный про
гул, за это время малое ком
плексное звено, членом которого 
является Миронов, могло бы вывез
ти еще около 80 кубометров леса. 
В числе нарушителей трудовой дис
циплины и Павел Губин. Он— валь
щик. Прогулял он — значит, звено 
простояло, нарушился ритм работы

всего мастерского участка. А Павел 
Губин пьянствует часто.

Доходит до того, что. изрядно за
хмелев, некоторые шоферы отправ
ляются в очередной рейс за лесом. 
Так было, например, 9 февра.чя е 
Федором Сташкевичем в ночную 
смену. Не удивительно, что его ма
шина е грузом дважды сходила е 
колеи. На дороге образовался затор, 
три лесовоза простояли по два ча
са. За это время пни доставили бы 
40 кубометров древесины.

Многие возможности не исполь
зуются из-за неорганизованиости, 
неправилЬноГЬ йодхода к  делу. Еаз- 
ве на Мельковском лесопункте не 
знали, что в начале февраля при
дется прокяндыв.тть новую снеж
ную автодорогу? Конечно, знали, но 
к этому своевременно не подготови
лись, не отремонтировали бульдо
зер. Только по этой причине лесо
заготовители в течение двух дней 
не вывезли на нижний екяад ни 
единого кубометра древесины,

Агитационно-массовая работа на 
лесопункте заброшена. Здесь очень 
редко проводятся лекции и бесе
ды, до сего времени не органи
зовано изучение материалов XXI 
съезда КПСС.

Не у самого порога конторы на
ходится Мельковский лесопункт, по
этому редко заглядывают сюда ру
ководители Парбигского леспромхо
за. Приезжают они лишь тогда, ког
да план оказывается иод угрозой 
срыва, да и то мало что делают, 
чтобы быстро исправить положение.

А. СОНАЛЬСКИЙ. 
наш корр.

Повышат ь урот айност ь  
зерновы х нул ьт ур

По развитию сельского хозяйства, 
особенно по производству зерна, 
наш район намного отстает от дру
гих районов области

На протяжении ряда лет урожай
ность зерновых культур в целом 
по району не превышает девяти 
центнеров с гектара. В чем же де
ло? Прежде всего, в низкой культу
ре земледелия. Низок уровень 
механизации. Механизированная об
работка почвы в нашем рай
оне началась лишь с 1951 года, До 
сжх пор в семи колхозах из 13 нет 
достаточного ко.тичества машин для 
предпосевной обработки почв, а 
имеющиеся лущильники уже приш
ли в негодность, На все колхозы 
района есть только две сложные зер
ноочистительные машины, да и 
те появились лишь в 1957 — 
1958 годах. Поэтому зачастую сев 
проводился засоренньг^ш семенами. 
Из-за недостатка машин растягива
ем уборочные работы на 45— 70 
дней.

Главной .тишгей в развитии зем
леделия и на предстоящий период 
остается всемерное увеличение про
изводства зерна, как основы всего 
сельскохозяйственного производ
ства.

Тегульдетский район располагает 
большими массивами неосвоенных 
земель, под пашню лге используем 
только восемь проце'Нтов пахотоспо
собных земель колхозов.

Почвы нашего района способны 
давать высокие урожаи всех ' сель
скохозяйственных культур. Об этом 
творит опыт передовых полрво.дче- 
ских бригад. Более 13 — 15 центне
ров зерновых с гектара ежегодно 
получает бригада В. Н. Безденеж
ных из кп.тхо.зя «Первое Мая», бо
лее 15— 20 центнеров зерновых с 
гектара, причем на больших участ
ках по.чучают в колхозах «Путь 
Ленина», «Светлый путь», имени 
Сталина.

По плану развития сельского хо
зяйства в нашем районе к  концу 
семилетки намечается значительяпе 
расширение посевных площадей, по
вышение урожайности зерновых 
культур на 5— 6 центнеров.

Надо, чтобы в семилетнем плане 
ра.тв.ития сельского хозяйства нашей 
области было предусмотрено боль
шее снабжение сельскохозяйствен
ной техникой тех районов, где мно
го еще добротных земель не испо.ть- 
зуется, в частности; Тегульдетского 
района.

Увеличение производства зерна в 
нашем районе пойдет не только за 
счет расширения посевных площа
дей, освоения новых земель, но и за 
счет улучшения обработки почв. В 
последние два года колхозы райо'на 
стали применять передовые прие
мы земледелия — прикатывание по
севов, узкорядный и перекрестный 
сев. Несколько улучшилась обработ
ка почвы. Однако в районе нет точ
но разработанной системы земледе
лия применительно к  почвенно-кли
матическим и экономическим усло
виям колхозов. Полеводы Тегульдет- 
скогп района надеются, что специа
листы областного управления сель
ского хозяйства вместе с работника
ми райшгной инспекции по сельско
му хозяйству упорядочат дело с 
введением и быстрым освоением се
вооборотов в колхозах. Мы полага
ем, что наиболее эффективными в 
колхозах нашего района будут серо- 
обпроты с одногодичным использо
ванием многолетних трав и в неко
торых колхозах —  с выводным кли
ном многолетних трав. Предпола
гается ввести в ряде колхозов, на- 
прдаер, в артелях имени Ленина, 
«40 лет Октября», «Прожектор Се
вера», паровые севообороты с тем, 
чтобы к  1963 — 1964 гг, во всех 
колхозах район’  были введены пра
вильные севообороты, правильная 
система земледелия с учетом осо
бенностей каждого хозяйства.

Большие задачи в этой семилет
ке- стоят и перед животноводами 
района по уве.т1ичению производст
ва мяса, молока, по резкому повы
шению продуктивности общественно
го скота. Решение этой задачи 
немыслимо без создания прочной 
кормовой базы. Наш район распола
гает богатыми массивами заливных 
и суходольных лугов, залесенных 
пастбищных и сенокосных угодаД, 
Работы по расчистке лугов и паст
бищ немыслимо проводить без необ
ходимой техники — бульдозеров. 
Фрез, тяжелых борон и других ма
шин. Завоз этой техники в наш 
район и другие районы области, где 
мало используются богатые естест
венные кормовые массивы, необхо
димо предусмотреть в первую оче
редь.

Н. КАПЛЕННО, 
начальник инспекции па сельско

му хозяйству Тегульдетского
района. I

'Л

Надежда Ивановна Максимо
ва — револьверщица механиче
ского участка цеха № 4 Томского 
манометрового завода, стремясь 
внести свой трудовой вклад в Д (ь 
срочное выполнение плана перво
го года семилетки, ежедневно вы
рабатывает до двух норм.

На снимке: Н. И. Максимова.
Фото Ф. Хитриневича,

Для разведчиков земных недр
ЛЕНИНГРАД, 2-3 февраля. 

(ТАСС). В адреса ряда геологиче
ских учреждений страны отправле
ны новые образцы приборов е мар
кой ленинградского завода «Геолого
разведка».

Среди новых образцов аппарату
ры, изготовленной в нынешнем го
ду, — малогабаритные устройства 
высокой чувствительности для раз
ведки земных недр с самолета и 
вертолета. В этом году будет выпу
щена первая партия таких 
устройств.

— Наш план на 1959 год, — 
сообщил корреспонденту ТАСС г.тав- 
ный инженер иредприятия Я. Г. Цу
канов, — предусматривает выпуск 

I новых приборов 15 типов для гео- 
фи.чическпй разведки полезных ис
копаемых.

Будут выпущены приборы для 
авиаразведки, лабораторное оборудо
вание для полевых химических ана- 
•тизов, радиометрические и назем
ные поисковые приборы, механизмы 
для обработки данных, записанных 
на ленте самопишущих аппаратов.

Завод приступает к  изготовлению 
сложнейшего геофизического прибо
ра для магнитной геологической 
разведки. Оригинальная их конст
рукция и высокая чувствительность 
позволят быстро и точно определять 
наличие магнитных руд.

Наше производство оснащается 
новейшим оборудованием. Заводская 
измерительная .лаборатория уже по
лучила совершенную аппаратуру 
для контроля и настройки геофизи
ческих приборов.

Развивать производство местных 
строительных материалов

В текущем еемкяетии строитель
ство во всех районах страны и осо
бенно в восточных приобретает не
бывалый размах. Для его осущест
влен я потребуется много строи
тельных материалов и изделий. А 
чтобы удешевить строительство, по
высить качество его и сократить 
сроки, необходимо освоить произ
водство новых эффективных строи
тельных материалов, э первую оче
редь таких, какие можно получить 
на месте.

Томская область имеет достаточ
ные запасы многих материалов, но 
они не используются. Строители 
ощущают недостаток в вяжущих ве
ществах, стеновых материалах, 
тсфмоизоляционных и других, Мно
гие материалы на стройки завозят 
из отдаленных районов страны, что 
приводит к удорожанию строитель
ства. Например, перевозка тонны 
цемента на километр стоит 4 копей
ки. Его требуется в области ежегод
но тысячи тонн, на транспортные 
операции затрачиваются значитель
ные средства. Между тем, в 50— 70 
километрах от Томска по Иркутско
му тракту расположено Кайенское 
месторождение известняков, которые 
пригодны для производства цемен
тов и извести.

В нашей области можно выпу
скать местные строительные мате
риалы из отходов промышленности

и извести. Так, помол на вибромель
ницах смеси из 10— 20 процентов 
извести и 90— 80 процентов очаж
ных остатков кольцевых печей, а 
также обоягженной при температуре 
750— 800 градусов смеси глины, 
шлака, золы, песка может дать 
вяжущие материалы марок от 50 до 
300, дешевых и пригодных для из
готовления стеновых материалов, 
растворов, бетонов.

Основным стеновым материалом в 
Томске является красный кирпич. 
Это дорогой материал. Он трудое
мок в кладке. Этот недостаток мож
но устранить, если готовить на кир
пичных заводах блоки из кирпича. 
По данным «Главкиевстроя», про
изводительность труда при этом по
вышается в два раза, а трудовые 
затраты снижаются на 8 — 30 про
центов, >

Запасы глин и суглинков в на
шей области большие. Они могут 
быть использованы для производства 
облицовочных плиток, черепицы, 
керамических труб, пористых запол
нителей —  керамзита, аглопорита и 
других материалов и изделий.

Из песка и извести можно гото
вить силикатные кирпич и блоки, 
стеновые панели, ячеистые бето
ны И т. д. Для втйх изделий при
годны любые пески, которые долж
ны составлять в силикальците

90— 92 процента от веса всего из
делия, а вяжущим материалом яв
ляется известь (8 — 10 процентов от 
веса изделия). Стоимость силикатно
го кирпича вдвое ниже стоимости 
глиняного.

Обработка известково-песчаной 
массы в дезинтеграторах позволяет 
получать из нее материалы с проч
ностью в 2— 5 раз большей, чем 
обычные силикатные материалы. 
Изделия из силикальцита морозо- 
стойки и водонепроницаемы. Из си
ликальцита можно готовить кро
вельную черепицу, канализационные 
трубы, облицовочные и фасадные 
плиты, п.читы для тротуаров и вну
тренней облицовки стен, санитарно
технических узлов, оконные и двер
ные перемычки, армированные бал
ки для перекрытий и другие изде
лия.

В Томской области много песков, 
пригодных для изготовления сили
кальцита. Только песков Тахтамы- 
щевского и Туганского месторожде
ний достаточно для изготовления бо
лее 150 миллиардов штук силикат
ного кирпича.

В текущем году в Томске предпо
лагается начать строительство заво
да силикатного кирпича и цеха яче
истых бетонов. Надо предусмотреть 
на заводе силикатного кирпича пех 
ячеистых бетонов и дезинтегратор-

ную обработку песка. Цех ячеистых 
бетонов при заводе силикатных из
делий будет более экономичным, не
жели распололсенный отдельно, так 
как позволит для изготовления пе- 
носиликггтных и армопеиосиликат- 
ных изделий использовать сырье и 
массу, подготовленную на заводе.

Для нашей области большое зна
чение. как местный строительный 
материал, имеет древесина. Даже в 
каменных зданиях на квадратный 
метр жилой площади расходуется 
около 0,4 кубометра древесины. Од
нако в Томске и области древесина 
.зачастую используется неправильно. 
Древесину необходимо сушить и об
рабатывать антисептиками. Это в 
несколько раз увеличит срок служ
бы древесины в конструкциях.

Большая потребность в строи
тельных материалах в области и не
обходимость создания мощной про
мышленности строительных мате
риалов, изделий и конструкций тре
буют организации в Томске научно- 
исследовательской лаборатории ме
стных строительных материалов или 
филиала научно-исследовательского 
института.

В. МАКАРЕНКОВ, 
кандидат технических наук, де
кан дорожного факулитоте Том

ского инженерно-строительного 
института.

Эффективное средство 
для увеличения привесов

Вечер,
посвященныИ 

90-лешию 
со дня рождения 
Н. К . RpyncKoit
26 февраля исполняется 90 ле#' 

со дня рождения замечательной 
представительницы старой больше
вистской гвардии, неутомимого бор-̂  
ца за дело коммунизма Н. К. Круп
ской. Этой лате был посвящен 24 
февра.чя вечер, организованный 
Всесоюзным обществом по распрост
ранению политических и научных 
знаний. Открывая вечер, замести
тель председателя правления обще
ства Л. В. Дубровина сказала о тем, 
что в эти дни, когда солнце комму
низма всходит над нашей планетов 
мы е особенной сердечностью и тевп 
лотой отдаем должное Н. К. Круп-* 
ской, талант и труд которой была 
полностью посвящены служения 
партии.

С воспоминаниями о Н. К. Kpyn-i 
ской на вечере выступили старей
шие деятели Коммунистической 
партии Ф. Н. Петров и Е. Д. Стасп» 
ва. В вечере приняли участие так
же член-корреспондент Академия 
педагогических наук РСФСР А. М. 
Арсеньев, ближайший друг Надежды 
Константиновны М. В. Фофанова н 
другие.

Вечер завершился показом иоваго 
документа-льного кинофильма в 
Н. К, Крупской. ,

(Т А С С ).

ЕПШИИЕВ, 23 февраля. (ТАСС). 
В министерстве сельского хозяйства 
Молдавии подведены первые итоги 
применения биогенных тканевых 
стимуляторов для увеличения при
весов животных. До сих пор стиму- 
.члторы применялись , только в ле
чебных целях.

Опыты проводились институтом 
животноводства и ветеринарии в 
пяти кол.хозах. республики. Приме
нялся тканевый стимулятор, приго
товленный из селезенки крупного 
рогатого скота. Он вводился порося
там — четыре раза в течение од
ного месяца. Результаты оказались 
поразительными. При одинаковых 
условиях содержания и кормления

среднесуточные привесы подопыт
ных животных увеличились на 20 -^  
30 процентов. Затраты на каждые 
десять килограммов дополнительно
го привеса не превысили одного 
рубля.

В нынешнем году тканевый сти
мулятор будет введен 1.300 тыся
чам свиней — всему ставящемуся 
на откорм поголовью. Это дает до
полнительно четыре тысячи тонн 
мяса, пт продажи которого колхозы 
получат 28 миллионов рублей дохо
да. Производство биогенных стиму
ляторов организуется на трех мясо
комбинатах. а такяге в ряде ветери
нарно-бактериологических лабора
торий.

Прибытие в Дели 
советской 

правительственной 
делегации

ДЕЛИ, 24 февраля. (ТАСС). Се
годня в Дели по приглашению пра
вительства Индии прибыла с офи
циальным государственным визитом 
правительственная делегация Со
ветского Союза в составе члена Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
А. А, Андреева, председателя комис
сии по иностранным делам Совета 
Национальностей Верховного Сове
та СССР Н. А. Мухитдинова, а так- 
ж,? первого заместителя Председате
ля Совета Министров и Министра 
иностранных дел Трузннскон ССР 
М. И. Кучзва, члена Государствен
ного комитета Совета Министров 
СССР по внешним экономическим 
связям А. Г. Шереметьева, заведую
щего отделом стран Юго-Восточной 
Азии МИД СССР В, И. Лихачева.

На аэродроме Палам правитель
ственную делегацию Советского Со
юза встречали вице-президент Рес
публики Индии Радхакршингш, ми
нистры центрального правительства 
Индии и другие официальные лица, 
члены дипломатического корпуса, 
представители обшественности и пе
чати. а также личный епстав совет
ских учрежденпи в Дели во главе с 
чрезвычайным и полномочным пос
лом в Индии П. К, Пономаренко.

J k s T O J M [ o 6 j a j E M

МОСКВА. Конструкторы, 
технологи и рабочие завода 
малолитражных автомобилей 
усовершенствовали и модерни
зировали ряд узлов машины 
«Москвич». На усовершенство
ванном автомобиле модели 
«407» установлены улучшен
ные тяги в рулевом управле
нии, новый акселератор, 
фильтр воздушной очистки, но
вый карбюратор и т. д. Авто
машины окрашиваются стой
кой. эмалью в радующие глаз 
светло-вишневый, бирюзовый, 
салатный и другие цвета.

На снимке: на главном кон
вейере завода. С поточной ли
нии сходят готовые автомобиля 
«Москвич» модели «407».

(Фотохроника ТАСС).
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В цехах московского завода, 
производящего телевнзиовиую ап- 
паратуру, налажен массовый вы
пуск новых моделей телевизоров 
«Рубин 102» н «Рубин 202» с 
размерами экранов 210X360 мил
лиметров, телевизора «Ал
маз 102» с экраном 340X450 мил
лиметров, а также изготовлена 
первая серия телевизора «Кри
сталл 101» с экраном 340X450 
миллиметров, в котором помимо 
телевизионного приемника имеют
ся магнитофон, радиоприемник и 
проигрыватель граммофонных 
пластинок.

На снимке: конвейер оконча
тельной проверки, телевизоров 
«Рубин 102». '

(Фотохроника ТАСС).
☆

Она  ̂оправдает 
доверие 

избирателей
в  1927 году ее приняли в комео- 

иол. а на следующий год, окончив 
семилетку, она поступила учиться 
8 Томский эксплуатационный техни
кум. После окончания техникума 

. _ Ирина Константиновна Резанко ра
ботала в управлении Томской же
лезной дороги техником, старшим 
техником и инженером. В 1934 году 
она поступает в ТЭМИИТ. Окончив 
институт, тов. Резанко была остав
лена на преподавательской работе 

. яа кафедре графики, где она и ра- 
ботает сейчас старшим преподава
телем.

Свою педагогическую и научную 
работу тов. Резанко успешно соче
тает с общественной работой. Она 
принимала активное участие в ра
боте местного комитета инсти
тута, была председателем кас
сы взаимопомощи. Являясь депута
том областного Совета депутатов 
трудящихся, тов. Резанко много 
сделала по выполнению наказов из
бирателей.

Коллектив института уважает 
Ирину Константиновну Резанко и 
вторично выдвинул ее кандидатом 
в депутаты об.чаетного Совета де
путатов трудящихся. Мы верим, 
что она оправдает наше доверие.

Г. ГАЙНУТДИНОВ, 
доверенное лицо по Томскому

городскому избирательному ок
ругу Ns 20.

Против бесхозяйственности 
и расточительства

Закрыть все каналы потерь ,  металла

„Г оворит 
агитпункт N2 15“

Внимание, внимание! Говорит 
атитпункт № 15. Слушайте переда
чу для избирателей Тогура.

Так перед каждым киносеансом 
в клубе «Ударник» Кетского лесоза
вода включается микрофон, и жите- 

,.ли поселка Тогур с интересом слу- 
•^щают очередную беседу.

Заведующий агитпунктом, кино
механик клуба Григорий Мирлян 
каждый раз находит новые темы для 
таких передач. Е них раеска,зывает- 
ся о наших кандидатах в депутаты, 
в планах работы агитпункта, переда
ются информации о проверке cmie- 
ков избирателей.

Агитпункт расположей в завод
ском клубе. В дни подготовки к  
выборам здесь проводится много ин
тересных массовых мероприятий. 
Недавно, например, прошел те^мяти- 
ческий вечер, посвященный XXI 
съезду КПСС —  съезду строителей 
коммунизма. Молодых избирателей 
привлек вечер на тему.' «В человеке 
должно быть все прекрасно».

Л. АКСЕНОВ, 
избиратель, рабочий Кетского 

лесозавода.

В заводском бюро по рационали
зации и изобретательству Томского 
электромеханического завода при 
подсчете экономического эфф̂ с̂та от 
новаторских предложений обяза
тельно учитывается экономия ме
таллов. Предложения, которые эко
номят металл, отмечаются как весь
ма ценные.

Новаторы производства сознают: 
каждый килограмм металла дорог 
для производства, для народного хо
зяйства. Сэкономленный металл — 
это новые машины, вклад в досроч
ное выполнение семилетнего плана.

В борьбу за экономию металла 
включились и конструкторы. Они 
изыскивают более совершенные кон
струкции машин и инструмента с 
меньшими затратами металла. От
дельные металлические дета.чи за
меняются пластмассовыми.

И все же на заводе велики поте
ри металла.

Некоторые руководители цехов 
бесхозяйственно относятся к расхо
дованию металлов, не следят за от
ходами. В третьем цехе (начальник 
РОВ. Позолотин) были неоднократ
ные случаи, когда вместе со струяг- 
кой вывозились заготовки деталей, 
державки с победитовой напайкой, 
хорошие резцы, которыми можно 
было бы еще работать.

Подобная бесхозяйственность 
имеется и в, цехе. металлоконструк
ций ’ (начальник тов. Абакумов). 19 
февраля этого года в стружку по
пали обрезки стальных труб. Они

могли быть использованы для нужд 
производства.

Вот еще один пример вопиющей 
бесхозяйственности. Из цеха метал
локонструкций в термический для 
отжига привезли 60 винтов элек
тросверл. Их подвезли к  тамбуру, 
свалили. Затем о них забыли, их 
засыпало снегом. Обнаружили вин
ты много дней спустя, когда буль
дозер расчищал проезд. Пасть подо
брали, но многие так и остались в 
снегу.

Когда не хватает какой-либо де
тали и начинаются ее поиски, рабо
чие в шутку говорят:

— Может, выручит клад.
Не склад, а именно клад. Так на

зывают ров в конце заводской тер
ритории. куда сваливают снег. Вес
ной здесь обнаруживаются самые 
различные детали. Если порыться в 
снегу возле кузнечного цеха, то 
можно обнаружить металлические 
салазки под моторы машины СВМ-5, 
стопорные кольца д,чя отбойных мо
лотков и другие детали.

23 февраля из цехов было от
правлено в отходах около трех 
тонн мелкой стали, которая годна 
д.чл производственных нужд.

Можно было бы привести и дру
гие факты бесхозяйственного отно
шения К расходованию и сбереже
нию мета.члов в цехах завода. Но и 
приведенных в этой корреспонден
ции достаточно для того, чтобы ру
ководители завода сделали из них 
серьезные выводы.

А. МАНУЙЛОВ,

Развивать творческую 
активность колхозников

К Р И В О Ш Е И И С К И Е

птичницы
Д Е Р Ж А Т  С В О Е  

С Л О В О

Птичницы колхозов Еривошеин- 
ского района решили в 1959 году, 
иерром году семилетки, увеличить 
производство яиц в полтора раза 
по сравнению с 1958 годом и дове- 

• сти валовой сбор яиц до 1 миллио
на штук, а на каждую несушку по
лучить не менее 150 яиц в сред
нем по району. Их слово не расхо
дится с делом. За январь они полу
чили свыше 90 тысяч яиц, что 

V  на каждую курицу-несушку со
ставило по 10 яиц. Это в два раза 
больше, чем было получено в янва
ре прошлого года.

Замечательного результата доби
лись птичницы колхоза имени Ка
линина Ф. Лесовая и М. Спиридо
нова. Они брали обязательство по
лучить в январе по 15 штук яиц на 
несушку, а получили по 21 и заня
ли первое место в соревновании 
птичниц области. Сейчас от 1.300 
несушек они ежедневно собирают по 
800 и более штук яиц. Немного 
отстала от них Фарузя Абдульмано- 
ва из колхоза имени XX партсъез- 
ла. Она давала слово собрать в ян
варе 16 тысяч штук яиц, а получи
ла более 18 тысяч штук, в срод- 
нек по 14,7 яйца на каждую ку 
рицу-несушку.

Птичница колхоза «Ясный путь» 
А. Шелезенко также успешно спра
вилась со своим обязательством, по
лучив в январе 10 тысяч штук 
яиц, что составляет в среднем по 

< 14 ЯИЦ на каждую несушку.
М. КУРОЧКИН.

Практика работы партийной орга
низации показывает: там. где ком
мунисты, партийная организация в 
целом, руководители опираются на 
массы, прислушиваются к их пред
ложениям и замечаниям, там и дела 
идут значительно успешнее.

 ̂Приведу такой пример, Долгое 
время в нашем колхозе свиноводст
во было отстающей отраслью хозяй
ства. Мы мало получали мяса на 
свиноматку, недостаточно вели борь
бу за увеличение приплода, за 
улучшение племенных качеств жи
вотных и снижение себестоимости 
свинины. Общими силами искали 
выход, думали, что надо сделать 
для подъема общественного живот
новодства в колхозе, советовались с 
работниками животноводческих 
ферм. Одна из лучших свинарок на
шего колхоза тов. Зименс предложи
ла организовать соревнование за по
лучение тонны мяса на каждую сви
номатку. Эта ценная инициатива ря
довой колхозницы была поддержана 
партийной организацией. Со свинар
ками были проведены беседы, на
мечены меры для улучшения корм
ления свиней. Свинарки делали все 
для того, чтобы как' можно больше 
получить приплода и сохранить его. 
Партийная организация, организо
вав соревнование свинарок, система
тически подводила итоги их работы.

Результаты не замедлили сказать
ся: за Истекший год колхоз получил 
на каждую свиноматку 1.050 кило
граммов мяса.

Еще пример. Летом 1958 года на 
одном из открытых партийных соб
раний обсуждался вопрос об улучше
нии содержания овец в колхозе. Де
ло в том, что овцеводство у нас 
развивалось медленно, большой вы- 
Г0.ДЫ мы от него не получали. Овцы 
у нас болели, были тощими, давали 
очень мало шерсти. В чем же дело? 
Ведь ягнята родятся здоровыми, а 
как только попадают на пастбище, 
заболевают.

Посоветовались с колхозниками. 
Много было разных мнений и пред
ложений. Обдумав их, мы прежде 
всего решили заменить выпаса, вы
брать сухие, высокие места для па
стбища овец. И как только это было 
сделано, у овец прекратилась бо
лезнь, повысилась упитанность. И

уже в 1958 году от каждой овцы 
колхоз получил по 2.950 граммов 
шерсти.

По-деловому обсуждали на собра
нии коммунисты и беспартийный ак
тив вопрос содержания скота в зим
ний период. Обратили внимание 
правления колхоза на недостаточный 
контроль за расходованием кормов, 
посоветовали сделать каждой груп
пе коров колоды для сдабривания 
грубых кормов.

Раиной весной правление колхоза 
и парторганизация, учтя продлпже- 
ния колхозников, отправили 120 
дойных коров на отгонные пастбища 
за реку Васюгаи. Это мероприятие 
оказалось своевременным, оно поз
волило сохранить от вытаптывания 
ближайшие к  ферме луга и за счет 
этого ^заложить 500 тонн высокока
чественного силоса. Сократились за
траты на подвозку силоса к Фермам. 
Если в 1957 году на доставку одно
го воза сочных кормов (с заимки) 
затрачивалось 0,5 трудодня, то сей
час —  0,2 трудодня. Перевод мо
лочного скота на отгонные пастбища 
дал возможность на 30 процентов 
увеличить надои молока.

Решая все вопросы, партийная 
организация колхоза постоянно при
слушивается к мнению масс, а наи
более активных, хорошо работаю
щих колхозников рекомендует для 
выдвижения руководителями важ
нейших участков колхозного произ
водства.

Решения XXI съезда ЕПСС, конт
рольные цифры развития народного 

Хозяйства СССР на 1959 —  1965 
годы вызвали новый прилив творче
ской активности у колхозников. В 
комплексных бригадах развернута 
подготовка к  весеннему севу, орга
низована агрозооветучеба. Доярки 
усилили борьбу за повышение про
дуктивности общественного скота. 
Парторганизация и правление колхо
за, положив в основу своей деятель
ности исторические решения XXI 
съезда партии и декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, добьются нового 
подъема всех отраслей сельского хо- 

[ зяйства.
А. ШАПОВАЛОВ, 

секретарь парторганизации 
колхоза «Новый быт» Карга- 

сокского района.

Р ^ ^ с а С Щ Ф и ш г и ^

Своевременнодоставлятькинофильмы
в северных районах нашей обла

сти перевозкой кинофильмов .зани
мается почта. Как правило, кино- 
посылки доставляются с большим 
опозданием. Например, от Гришки
но до г. Колпашево 48 километ
ров. Еинопосылки проходят этот 
путь иногда за 20 суток. Из Молча- 
яовского района кинопосылки посту
пают иногда через 22 дня.

Часто почта доставляет фильмы 
на киноустановки поврежденными.

Кинофильмы на широкой пленке 
обычно отправляются в двух бан
ках. Но нередко получается, что 
адресат получает сначала одну по
ловину картины и только через не
сколько дней —  вторую.

Фильмы часто большее время на
ходятся в пути, чем на киноустанов
ках. Например, Чаинекому отделу 
культуры для обслуживания 14 ки
ноустановок одним фильмом потребо
валось 4 месяца. Из них он 52 дня 
демонстрировался, а остальные 68 
суток был в дороге.

В настоящее время кинофильмы 
мы получаем в большинстве случаев 
по авиалинии. Но посылки по- 
прежнему доставляются с большим 
опозданием.

Несвоевременная доставка на ме
сто кинопосылок очень мешает вы
полнять план проката фильмов.

Необходимо, чтобы отделения свя
зи несли материальную ответствен
ность за сохранность фильмов в пу
ти и своевременную пх доставку.

А. ПЛОТНИКОВ,
директор Колпашевеного отде
ления по прокату фильмов.

ность. Благодаря этому государство 
может получить дополнительно не 
один миллион рублей.

Г. УШАКОВ,
главный ионтролер-ревизор нонт- 
рольно-ревизионного управления 
Миниетеретва финансов РСФСР 
по Томской области.

Начало большого 
дела

На всех предприятиях сейчас ши
роко развернулась борьба за эконо
мию государственных средств. Не ЛО.ЧЖНЫ стоять в стороне от этой 
борьбы и работники городского 
транспорта г. Томска.

Но в трамвайном тресте часто 
нарушается финансовая дисциплина, 
Еще немало случаев проезда пасса- 
auipoB без билета.

Сотрудники контрольно-ревизион
ного управления, проверив работу 
трамвайного треста, установили, что 
от 10 до 20 процентов пассажиров 
не приобретали билетов, в резуль
тате государство недополучило'более 
миллиона рублей в год. Нередко 
«безбилетники» появляются по ви
не тех кондукторов, которые халат
но относятся к  своим обязанностям.

Трамвайный трест имеет билет
ных контролеров, однако их работой 
еще недостаточно руководят. Да, 
одним контролерам трудно успешно 
бороться с безбилетниками. Нужно 
широко привлекать к  этому долу 
общественность. Контроль за приоб
ретением билетов могут осущест
влять комсомольцы и молодежь, ко
торым будет дано это общественное 
поручение. Сейчас это уже делает
ся. Студенты Томского электромеха
нического института инженеров же
лезнодорожного транспорта, учащие
ся сельскохозяйственного и электро
механического техникумов ведут 
контроль за приобретением билетов 
пассажирами трамвая. Они также 
следят за выполнением правил поль
зования транспортом, за повышени
ем культуры обслуживания пасса
жиров.

Это только начало большого дела. 
Чтобы сделать работу трамвайного 

: треста более рентабельной, следует 
I сокращать простои трамваев из-за 
неисправностей, лучше использо- 

I вать трамвайный парк. Большую 
помощь Должна оказать обществен-

Издавать 
литературу для 

екдоводов- 
любителей

Томское общество мичуринцев 
объединяет около 800 человек. По
жалуй, еще большее число любите
лей занимается садоводством инди
видуально. Но далеко не все из них 
имеют возможность получить свое- 

1 временную квалифицированную 
I консультацию. А популярных книг 
и брошюр о садоводстве издается 
пока очень мало. Кроме того, в боль
шей части выпускаемой литературы 
не учитывается специфика природ
ных условий Сибири.

Мне кажется, что в нашей обла
сти есть все возможности издавать 
необходимую общедоступную лите
ратуру по многим вопросам садовод
ства.

А нам, садоводам-любителям, 
очень нужна своеобразная «Азбука 
садовода», где бы давались толко- 

’ вне советы, как правильно зало- 
I ясить сад, рассказывалось бы о при
емах посадки, об уходе за саженца
ми. о методах борьбы с вредителями 
и хранении плодов. Неплохо бы 
найти в этой книге сведения об экс
периментальных приемах работы, 
прививке, гибридизации, селекции 
и т. д.

Необходим и «Календарь садово- 
ца-сибиряка».

Н. ЖИЛИН.

НОВЫЕ к н и г и

Как и кого выбирали 
в Томскую городскую думу

Когда Придет ответ
я, рабочий артели «Смелый 

путь»», как и многие мои товари
щи, решил учиться. Поступил в 5-й 
класс Томской областной заочной ■ 
средней школы. Задания на первую | 
четверть я получил неполностью. В 
декабре отослал в школу контроль
ную работу и написал письмо, где 
просил разъяснить некоторые труд
ные для меня вопросы учебного ма
териала. Прошло два месяца, а от
вета все нет.

И. ТУНАЕВ.
Молчановекий район.

Почему рабочие 
уходят 

из школы
в Красноярской школе рабочей 

молодежи учатся многие молодые 
рабочие Ергайского леспромхоза 
и Красноярского сплавного участка. 
Но руководители этих предприятий 
не .создают условий, необходимых 
для учащейся молодежи. Рабочих, 
посещающих школу, часто посыла
ют на дальние участки, не переводят 
при возможности работать в первую 
смену. Поэтому многие бросают ШКОЛУ. Так, Б восьмом классе из 20 
учащихся осталось 4, в шестом — 
из 28 — 10.

Дирекция школы неоднократно 
обраща.чась в рабочие комитеты, 
партийные и комсомольские органи
зации, к  администрации Ергайского 
леспромхоза. Красноярского лесо
участка и сплавучастка. Но, до сих 
пор меры не приняты.

С. МЕНЬШОВА,
директор Красноярской школы 

рабочей молодежи.
Кривошеинский район.

Томское книжное издательство 
выпустило брошюру кандидата ис
торических наук И. Е. Попова 
«Как и кого выбирали в Томскую 
городскую думу»*).

Городские думы — буржуазные 
распорядительные органы город
ского управления, созданные фор
мально на началах так называемо
го общественного управления, а по 
существу являвшиеся подсобными 
государственными учреждениями 
по управлению городским хозяй
ством царской России и при бур
жуазном Временном правительст
ве. Городская дума и ее испол
нительный орган — городская 
управа ведали лишь вопросами 
благоустройства, осуществляли 
«попечительство» над промышлен
ностью, здравоохранением и на
родным образованием, наблюде
ние за рынками. Многие постанов
ления городских дум подлежали 
утверждению министра внутрен
них дел и губернаторов. За 
деятельностью городских дум 
наблюдал специальный орган — 
губернское по городским делам 
присутствие во главе с самим гу
бернатором. «К городским думам, 
— говорится в брошюре, ■— пол
ностью применима ленинская ха
рактеристика земства, которое бы
ло «пятым колесом в телеге рус
ского государственного управле
ния, колесом, допускаемым бюро
кратией лишь постольку, посколь
ку ее всевластие не нарушалось» 
(В. И. Ленин, Соч., т. 5. стр. 32).

В разделе «Кто избирал город
скую думу» автор показывает бес
правие трудящихся в условиях 
царской России. Цензы имущест
венный и оседлости лишали народ
ные массы избирательного права. 
Женщины и лица мужского пола 
моложе 25 лет лишались права 
личного участия в выборах город
ской, думы. Те из них, кто удов
летворял требованиям цензов, мо
гли лишь передать свой голос 
(доверенность) опекунам или род
ственникам и, конечно, только 
тем, кто сам пользовался избира
тельным правом, то есть удовлет
ворял установленным цензам.

Городовое положение, утверж
денное Александром I I I  в 1892 
году, предоставляло право выбора 
в городские думы «предприятиям 
и учреждениям». Избирателями 
являлись церковные советы, вин
ный казенный склад, акционерные 
общества, всевозможные торговые 
дома, компании и товарищества, 
по поручению которых в голосова
нии участвовали их представители. 
Трудящиеся массы отстранялись 
от участия в выборах. В 1013 го
ду, когда в Томске было около 
100 тысяч жителей, к  выборам в 
городскую думу было допущено 
только 1.373 избирателя.

День выборов назначал губер-

*). И. Е, Попов. Как и кого вы
бирали в Томскую городскую ду
му. Томское книжное издательст
во 1959 г. Цена 15 коп.

натор, он же утверждал и спии® 
избирателей.

Население Томска в своем болЬ' 
шинстве не проявляло никакого 
интереса к выборам городской 
думы. Даже большинство тех, кто 
попадал в избирательные списки, 
не приходило голосовать. На вы
борах городской думы 22 ноября 
1909 года из 1.174 избирателей 
принял участие в выборах толь
ко 451, или 38,5 процента, на вы
борах 10 января 1913 года из 
1.433 избирателей —■ только 433, 
или 31,2 процента.

Кого же избирали гласными 
городской думы? В брошюре при
водится состав думы, избранной 
в ноябре 1909 года. Из 64 глав
ных и кандидатов в гласные было 
28 купцов, 7 мещан — крупных 
домовладельцев, 2 почетных 
гражданина, 2 адвоката, 5 чинов
ников и т. п. По политическим 
взглядам более половины гласных 
являлись махровыми монархиста
ми.

Восемь лет городским головой 
был крупный купец-финансист 
И. М. Некрасов. В брошюре рас
сказывается, как этот «отец горо
да» и другие думские «деятели» 
беззастенчиво использовали свое 
положение в думе в целях лично*, 
го обогащения.

Автор справедливо указывает 
на антинародное, реакционное ли
цо городской думы, подчеркивает, 
что городская дума была одним 
из центров буржуазной контрре
волюции, ожесточенно боровшейся 
против установления власти Сове
тов в Томске.

В заключение автор коротко го
ворит о советской демократии, о 
том, какими широкими демокра
тическими правами и свободами 
пользуются граждане СССР, ка
кое активное участие они при
нимают в выборах в Советы депу
татов трудящихся. На примере 
Томского городского Совета он 
показывает,' что Советы — это 
подлинно народные органы вла
сти. В составе Томского город
ского Совета депутатов трудящих
ся 224 рабочих, то есть 56 про
центов от общего числа депута
тов, 32 научных работника и пре
подавателя вузов и техникумов, 
15 медицинских работников, I I  
учителей, 24 руководителя про
мышленных предприятий и на
чальника цехов и т. д,

«Выборы в Советы депутатов 
трудящихся,— говорится в брошю
ре, — являются в нашей стране 
большим всенародным праздни
ком, яркой демонстрацией неру
шимого морально-политического 
единства советского народа, его 
сплочения вокруг Коммунистиче
ской партии Советского Союза в 
борьбе за претворение в жизнь ве
личественной программы комму
нистического строительства».

Книга рассчитана на широкий 
круг читателей. Особый интерес 
она вызовет у агитаторов и лек
торов.

А. РОМАНОВ.

Изобретения колхозного ветеринара
САМАРКАНД, 24 февраля. (ТАСС), 

«Ветеринарный пистолет» внешне 
очень похож на карманное огне
стрельное оружие. Только вместо 
обоймы в его рукоятку вставляется 
миниатюрная стеклянная пробирка, 
а при нажатии гашетки из ствола 
выскакивает тонкая полая игла.

Его изобретатель —  ветеринар
ный техник колхоза имени Пушки
на Самаркандского района Михаил

Юнгблуд. Созданный им прибор зна
чительно облегчает груд ветерина
ров при взятии крови для исследо
вания состояния здоровья животных^ 

Ученый совет Узбекского сельско
хозяйственного института имени 
В. В. Куйбышева дал высокую оцен
ку изобретению колхозного ветери
нара, рекомендовав прибор для ши
рокого внедрения в практику.

« *■

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ  уДехника используется слабо*'
Под таким заголовком в «Крас

ном Знамени» была опубликована 
корреспонденция тов. Казарина. 
Автор писал о неудовлетворитель
ном использовании машин и меха
низмов, а также плохом культур
но-бытовом обслуживании рабочих 
на Мало-Брагинском лесопункте 
Томского леспромхоза.

Как сообщил в редакцию сек
ретарь обкома профсоюза рабочих 
лесной, деревообрабатывающей и 
бумажной промышленности тов. 
Мавлютбахов, факты, изложен
ные в корреспонденции, пол
ностью подтвердились. Для оказа

ния практической помощи в орга
низации труда и производства на 
лесопункт были командированы 
старший инженер производствен
ного отдела комбината «Томлес» 
тов. Найденов и главный инженер 
Томского леспромхоза тов. Шер
шун.

Обком помог цеховому комите
ту лесопункта улучшить работу 
профсоюзной организации. На 
нижнем складе избран новый 
црофгруппорг. Для рабочих орга
низована передвижная библиоте
ка, регулярно доставляются газе
ты.

О Т В Е Ч : Л Е М  Ш А  В О П Р О С Ы  Ч :ш т ж Т Ш Л Е М

Правильно рассматривать трудовые споры
Редакция получила письмо 

председателя цехового комите
та завода «Тоикабель» тов. 
Зинкикова, в котором он спра
шивает о порядке разрешения 
трудовых споров.

Публикуемая статья отвеча
ет на этот вопрос.

***
В настоящее время трудовые спо

ры рассматриваются комиссиями по 
трудовым спорам. Фабричными, за
водскими. местными комитетами 
профсоюзов, народными судами. От- 
носите.чьно небольшая часть трудо
вых споров ряссмятривяется выше
стоящими органами в порядке под
чиненности,

Комиссии по трудовым спорам, 
которые организуются на предприя
тиях. в учреждениях, организациях, 
являются обязательным первичным 
органом по рассмотрению трудовых 
споров. Эти комиссии создаются из 
равного числа представителей Фаб
ричного. заводского или местного 
комитета профсоюза, с одной сторо
ны, и администрации —  е другой. 
Решения комиссии принимают по 
соглашению сторон не позднее, чем 
в пятидневный срок со дня посту
пления заявления. Решение комис

сии по трудовым спорам может 
быть обжаловано в десятидневный 
срок только в заводской, фабричный 
и местный комитет прп^;союза, кото
рый обязан.рассмотреть заявление 
или жалобу работника в течение 
семи дней. Если работник не со
гласен с постановлением профсоюз
ного комитета, он может обратиться 
в десятидневный срок с заявлением 
о разрешении трудового конфликта 
в народный суд.

Такое же право прелпставлоно и 
администрации, если она считает, 
что постановление по трудовому 
спору противоречит действующему 
законодательству.

Решения комиссии по трудоным 
спорам и постановления фабзавмест- 
комов администрация обязана вы
полнить в десятидневный срок, если 
в решении или постановлении не 
установлен срок их исполненпя. 
При неисполнении администрацией 
в установленный срок решения или 
постановления фабзавместком выда
ет заинтересованному лицу удосто
верение, имеющее силу исполни
тельного листа. Это удостоверение 
предьяол.чется судебному исполни
телю, который в принудительном

порядке приводит в исполнение ре
шение по трудовому спору. Таковы 
основные принципы закона о по
рядке рассмотрения трудовых спо
ров.

Опыт работы комиссий показыва
ет, что споры на предприятиях раз
решаются Б основном быстро и пра
вильно. Число трудовых дел в су
дебных органах за последнее время 
значительно сократилось. В резуль
тате улучшения работы фабзавмест- 
комов сократилось также поступле
ние заявлений от трудящихся в 
комиссии.

Однако некоторые комиссии допу
скают нарушения положения о по
рядке рассмотрения трудовых спо
ров: поступающие заявления рас
сматриваются с нарушением уста- 

I новленных сроков, протоколы ве- 
! дутся не по установленной форме. 
! решения принимаются неконкрет

ные.
Комиссия по трудовым спорам 

учебного хозяйства. Томского сель
скохозяйственного техникума не 
принимала решения по заявлению 
работника В. П. Белькова о восста
новлении на работе болео пяти ме
сяцев, в результате чего он вы

нужден был обратиться в вышесто
ящие органы. Долго мариновалось в 
комиссии БогашОФского сельпо заяв
ление работницы Кильдишевой. Та
кие факты есть еще на многих пред
приятиях.

Некоторые комиссии без всякого 
основания отказываются разрешать 
трудовые споры. Нередко этот отка.з 
мотивируется пропуском срока для 
подачи заявления, хотя известно, 
что сроков для обращения в комис
сию не установлено.

Отдельные комиссии и фабзавме- 
сткомы споры решают непрдвильно- 
Только в первом квартале 1958 го- 
,да в Томской области нарп.дные су
ды удовлетворили более 50 процен
тов ПСКОВ рабочих и служащих о 
восстановлении на работе, которым 
отказали это сделать профсоюзные 
комитеты.

Профсоюзные организации должны 
устранить имеющиеся недостатки в 
рассмотреппи трудовых споров. 
Правильное рассмотрение трудовых 
споров поможет укреплению социа
листической законности.

А. ПЕТРОВ, 
юрисконсульт Томского 

областного совета профсоюзов.
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Мировая слава 
чехословацких машин

in n  году исполнилось, 800 стиральных машин. В 1938
IUU лет Со дня основания в городе

Четверг, 26 февраля 1959 г. У; 48 СЮ715)

Пль.эень (Западная Чехия) первой 
мастерской, из кото}50й вырос за
тем крупнейший машинострои
тельный завод, носящий с 1952 
года имя Владимира Ильича Ле
нина.

Этот завод, как и всемирно из
вестные предприятия такие, как 
.«Шкода», «ЧКД-Сталинград», 
«ЧКД-Соколово» и многие другие, 
.создали славу чехословацкому ма
шиностроению далеко за предела
ми страны.
. Цродукция чехословацкого ма 
шиностроения весьма разнообраз
на: турбины, 'Трансформаторы, па
ровозы, железнодорожные ваго
ны, суда, грузовые и легковые ав
томобили, тракторы, . двигатели, 
мотоциклы, различные металлооб
рабатывающие станки, радиоаппа
ратура, комплексное оборудование 
алюминиевых, цементных, резино
вых, текстильных, керамических, 
пивоваренных, сахарных, виноку
ренных, деревообрабатывающих, 
обувных предприятий и т. д. С 
каждым годом увеличивается вы
пуск бытовых товаров длительного 
пользования: телевизоров, холо
дильников, стиральных машин, 
пылесосов, фотоаппаратов.

В последнее время в результате 
международного разделения труда 

. среди социалистических стран Че
хословакия специализируется на 
серийном производстве, энергети
ческого оборудования, электро- 
и тепловозов, оборудования для 
кузнечно-прессовых цехов, для 
кожеденной и обувной . цромыш- 
.«ленности. Вместе с Польшей и 
ГДР она будет производить шахт 
ные машины для нужд всех соци
алистических стран. Что касается 
сельскохозяйственных машин. , то 
здесь главное внимание уделяе.тсл 
находящемуся на высоком уровне 
производству тракторов, в то вре
мя как большая часть спроса на 
комбайны будет покрываться пу
тем ввоза их из Венгрии и Поль
ши.

Машиностроение играет ' веду
щую роль' в чехословацкой 'про
мышленности. 'О его Мощности 
свидетельствуют ^хотя- бы -такие 
данные: ' заводы Чехословакии
.ежечасно выпускают 15 могоцик- 
.лов,. 4 автомобиля, 29 радиопри
емников, 9 телевизоров, 18 фото
аппаратов. Ежедневно ' здесь про
изводится 81 металлорежущий 
станок.' 34 грузовых’ автомобкл'я,
59 тракторов, 181 холодильник и

году было выпущено 22 тысячи 
обрабатывающих станков новей
шей конструкции, 43 тысячи лег-- 
новых автомобилей и 147 тысяч 
мотоциклов.

В 1.965 году производство .ма
шиностроительной продукции воз
растет примерно в два раза. В ча
стности, выпуск легковых автомо
билей должен составить 100 — 
110 тысяч в год, а производство 
мотоциклов, мотороллеров и вело- 
сигюдов с моторами возрастет к 
19б? году до 40 тысяч штук. 
Рост объема чехословацкого ма
шиностроения будет достигнут в 
значительной степени за счет по
вышения производительности Tpj'- 
да, внедрения современной техни
ки и технологии, расширения се
рийного производства, все более 
широкого перехода к комплексной 
механизации и автоматизации про
изводства.

Чехословацкое машиностроение 
играет важную роль в экономиче
ском сотрудничестве стран социа
листического лагеря. Изделия че
хословацкого машиностроения по
могают экономическому развитию 
этих государств, способствуя тем 
самым, возможно, более быстрой 
победе социа,лизма в эйономиче- 
ском соревновании с капитализ
мом.

Своими машинами и промыш
ленным оборудованием Чехослова
кия помогает индустриализации 
слаборазвитых в экономическом 
отношении стран Азии, Африки, 
Ближнего и Среднего Востока.'

Продукция машиностроения со
ставляет 40 процентов всего объ
ема чехословацкого экспорта. По 
экспорту машин и машинного обо
рудования Чехословакия занимает 
5 — 7 места в мире. После 1952 
года Чехословакия построила и 
оборудовала за границей свыше 
300 промышленных предприятий.

Машиностроители находятся в 
первых рядах чехослованког-э ра
бочего класса. Они развернули со
ревнование за досрочное выполне
ние планов, за повышение nposn- 
брдительности труда, снижение се
бестоимости продукции и повыше
ние ее качества. Благодаря широ
ко ' развернувшемуся' движению за 
рационализацию производства ма
шиностроительные-. п-редприлтия 
дали в прошлом году нехослозац- 
K O M V  народному хозяйству почти 
на 600 миллионов крон сверхпла
новой продукции.

Т. МАРТЫНОВА.
(ТАСС).
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Недавно советский пароход «Зырянин» доставил в 
коломоо цемент н машины для расчистки джунглей в районе Кан- 
талаи. Отвоеванная у джунглей площадь будет использована под 
плантации сахарного тростника. ”

На снимке: «Зырянин» в порт,у Коломбо.
(Фотохроника ТАСС).

Английская печать о визите 
Макмиллана в СССР

ЛОНДОН, 24 февраля. (ТАСС), шут они. не хочет войны. Идеоло- 
Англииская общественность с гические разногласия не должны 
Оольшим вниманием следит за пс- разрешаться путем военных столк- 
ездкои премьер-министра Велико- новений. Если Макмиллан будет 
британии Макмиллана и сопровож- придерживаться такой точки зре-

Судостроительная 
промышленность Китая 

на подъеме

дающих его лиц в Советский Со
юз. Этот визит и беседы с руково
дителями Советского правительст
ва являются главной темой анг
лийской печати, радио и телевиде
ния. С живейшим интересом анг
личане читают отчеты специаль
ных корреспондентов лондонских 
газет, которые особо отмечают, 
что английской делегации оказы
вается в Москве радушный прием.

Придавая большое значение по- 
.ездке, английского премьера в Со
ветский Союз, английская общест
венность выража.ет, надежду, что 
она приведет к улучшению англо
советских отношерий и к ослабле
нию международной напряженно
сти. Влиятельная газета «Таймс» 
публикует сегодня письмо группы 
лейбористов — членов парламен
та С. Суинглера, К. Зиллнакуса, 
Я.: Микардо 'И с . Силвермэна, ко
торые -выражают пожелание, что
бы ви.зит Макмиллана в Совет
ский Союз принес положительные

ния, заключают авторы письма, 
то его визит в Москву принесет 
много пользы.

Обозреватель «Ньюс кроникл» 
Джеймс Камерон подчеркивает, 
что англичане ждут от Макмилла
на позитивного решения герман
ской проблемы, а также берлин
ского вопроса.

В сообщениях английских кор
респондентов из Москвы отме
чается гостеприимство советских 
людей по отношению к английским 
гостям. Специальный корреспон
дент «Дейли мейл» Дон Иддон пи
шет, что он был «покорен тепло
той приема, оказанного русскими». 
Русские, пишет автор, гордятся 
историей и будущим своей поди
ны. В то же время они не хваста
ются своими межконтинентальны
ми ракетами. «Чем больше я зна- 
коми.лся с Москвой. — заявляет 
Иддон, тем меньше я согла
шался с тем. что было написано 
западными авторами об этом горо-

С ш о р т
На соревнованиях 

лыжников 
в Скво Вэлли

с к в о  ВЭЛЛИ, 24 февраля. 
|Спец. корр. ТАСС). На проходя- 

I щих здесь соревнованиях лыжни- 
I ков закончились состязания муж- 
I чин и женщин по слалому и ско- 
I постному спуску.
I По слалому-гиганту среди жен- 
I щин первые три места заняли 

американские спортсменки Д. Хан
на, Б. Андерсон и С. Дивер. Со
ветские спортсменки С. Корзухина 
и Е. Сидорова .заняли соответст
венно шестое и' восьмое места.

В соревнованиях по скоростному 
спуску участвовали 24 американ
ские спортсменки, одна чилийская 
и две советские спортсменки. Пер
вые три места также заняли аме
риканские спортсменки: Л, Мей
ерс. Р. Кокс и ‘ Б. Андерсон. 
С. Корзухина и Е. Сидорова за
няли соответственно шестое и 
восьмое места.

Интересные и напряженные со
ревнования были у мужчин. В 
скоростном спуске и слаломе-ги
ганте участвовали более 60 спорт
сменов США, Австрии, Канады, 
Японии, а также Индии. В слало
ме-гиганте первые места заняли 
американские спортсмены К. Прав
да, Б. Вернер и С. Харвуд. В ско
ростном спуске на первое место 
вышли Б. Вернер. К. Ллойд (оба 
США) и австоийский спортсмен 
Т. Март.

26 февраля — «Чайки над мо
рем».

27 февраля — «Братья Ершо
вы».

28 февраля — «Чайки над мо
рем».

Начало спектаклей в 8 часов 
вечера.
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Кинотеатр имени М. Горького
26 февраля — новый художе

ственный фильм «Часы останови
лись в полночь». Сеансы: 8-50, 
10-50, 12-50, 2-50, 4-50, 6-50,
8-50. 10-50.

Зал кинохроники
26 февраля — новый художест

венный фильм «Дочь Малого теат
ра». Сеансы: 9-00, 10-20, 11-40,
1-00, 2-20, 3-40, 6-20, 7-40, 9-00. 
10-20.

Кинотеатр имени И. Черных.
26 февраля. Большой зал — 

«Часы остановились в полночь». 
Сеансы: 9, 10-55. 12-50, 2-45,
4-40, 6-35. 8-30. 10-25. Малый
зал — «Шофер поневоле». Се
ансы: 8-40. 10-25, 12-10. 1-55,
3-40, 5-25, 7-10, 8-55, 10-40.

т т т ш  
т

Педагогический коллектив сред
ней школы № 1 г. Томска (улица 
Пирогова, 10) приглашает 
28 февраля, в 7 часов вечера 
выпускников школы на тради
ционный вечер встречи.

Томским межобластным ста
ционарным курсам требуется пре
подаватель по двигателям внут
реннего сгорания.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 76. 2-т7.

Требуются: начальник планово- . 
го 01де.ла (оплата по соглашению), 
технолог-керамик, экскаваторщ>?к 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 47. телефоны: 22-76, 
49-57. 3 — 1

Томская контейнерная тран
спортно-экспедиционная контора 
доводит до сведения всех грузо
отправителей и грузополучателей, 
что в связи с ликвидацией ее с 
1 марта 1959 года, действие до
говоров, эиспедиционнбе опера
ции, вывоз контейнеров прекра
щаются.

2 —1

Томскому облаптекоуправлению 
требуются: секретарь-машинист
ка, фармацевты, санитарки, груз
чики для ' работы в аптекопред- 
приятия г. Томска и , районов 
области.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 21. телефон 48-98.

2— 1

J  Томская областная контора по прокату кинофильмов J
с 27 февраля выпускает на экоаны кинотеатров киноповесть

результаты. Советский Союз, пи- де и его народе».• Отклики в БелЬгии на пребывание МакА\иллана в СССР
ПЕКИН, 24 февраля. , (ТАСС). 

В 1958 году — -первомтоду вто
рой пятилетки КНР — со стапе
лей верфей Китая сошли суда, об
щий тоннаж которых. -ПОЯТИ В ;.-;4
раза превькнл тоннаж .судов,: по
строенных в стране в 1957 году. 
Судостроительная промышлен
ность Китая, занимавшаяся до 
освобождения в основном ремон
том иностранных судов и выпу
ском небольших пароходов, полу
чила за годы народной власти 
большое развитие.

За 9 лет число судостроитель
ных предприятий 'страны- увеличи
лось, более чем вдвое,-а- чйслен- 
ность , рабочих судостроительной 
промышленности выросла за это 
время в 4 раза.

Переходя к выпуску больших 
судов; осваивая новую высокопро- 
и-зводительную технику, китайские 
с^щостроителй своим самоотвер
женным трудом значительно со

кращают сроки работ. Так. на 
Цзяннаньской судостроительной 
верфи в Шанхае на етронтельбтво 
грузо-пассажирского судна водоиз
мещением в- 2.000 тонн -ран^е тре
бовалось 16 месяцев, а спущенное 
в этом году на воду судно водоиз
мещением в 5.000 тонн построено 
всего лишь за 5 месяцев и 12 
дней. При этом судостроители сэ
кономили большое количество ме
талла.'

В этом году перед китайскими 
судостроителями стоят еще более 
широкие задачи. Объем работ на 
предприятиях судостроительной 
промышленности в текущем году 
увеличится по сравнению с прош
лым годом в 2,8 раза. В (настоя
щее время на верфях Китая про
ектируются и строятся океанские 
пароходы водоизмещением 10.000 
тонн, мощные теплоходы, рыбо
ловные суда, буксиры и другие су
да.

БРЮССЕЛЬ, 23 февраля. 
(ТАСС). Бельгийская печать уде
ляет сегодня большое внимание 
поездке премьер-министра Велико
британии Макмиллана в Москву.

Комментируя поездку Макмил- 
лайа, -ггредседатель сената Бельгии 
Поль Стрюйе (социально-христиан
ская партия) пишет, что «чрезвьъ 
чайно дружеский прием, оказан
ный Макмиллану в-Советском Со-

советских руководителей найти ос
новы для соглашения по ряду во
просов».

Газета «Метрополь» в заголов
ке к сообщению о поездке Мак
миллана в-Москву указывает, что 
эта поездка проходит-«под знаком 
дружбы». «Взаимопонимание, про
явившееся с первых же'контактов 
Макмиллана с советскими руково
дителями. — пишет газета, —■

юзе, -свидетельствует ■ о желании создает атмосферу оттепели».

Премии Международной организации 
журналистов

ПРАГА, 25 февраля., (ТАСС). I иалисту.Манолису Глезосу — за

МЕСЯЧНИК ВЕНГЕРО- 
СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ

Как передает Чехословацкое теле
графное агентство, на пресс-кон
ференции, устроенной вчера в 
Праге секретариатом Международ
ной. организации журналистов, бы
ло сообщено о присуждении Меж
дународных премий в области 
журналистики за 1958 год. Пре
мии присуждены; греческому жур-

самоотверженное участие в борь
бе за сохранение миря во всем ми
ре: французскому теоретику Жаку 
Кайзеру — за деятельность в об
ласти теории научной журналисти
ки: мексиканскому ■ журналисту 
Ренато Ледуку — за вклад в дело 
развития сотрудничества и единст
ва журналистов.

Мотокросс 
на порвенство 
облсовпрофа

На днях в районе поселка 
Степановна был проведен мотоцик 
летный кросс на первенство Том
ского облсовп'рофа, посвященный 
41-й годовщине Советской Армии 
и Военно-Морского Флота. В нем 
приняло участие 35 гонщиков, 
среди них мастера спорта В, Афо
нин, И, Брусе. И. Артемьев, неод
нократные чемпионы Томска и об
ласти перворазрядники А. Тетерин 
и К. Булыченко.

На дистанции 42 километра по- 
бедителялга стали: по классу ма
шин до 350 см3 — представитель 
команды политехнического инсти
тута мастер спорта СССР В. Афо
нин (его время 53 минуты 18 се
кунд). по классу машин до 
125 см3 —. студент педагогическо
го института К. Булыченко. про. 
шедший эту дистанцию за 56 ми
нут 15 секунд.

В упорной борьбе первенство 
выиграла команда политехничес
кого института, на втором месте— 
команда медицинского института и 
на третьем — автомотоклуба 
ДОСААФ. ' ■

В. МИТРОХИН, 
главный секретарь соревнова.

ний.

Положение в Ньясаленде

БУДАПЕШТ, 24 февраля. 
(ТАСС). Большой интерес среди 
трудящихся Венгрии вызвал про
ходящий здесь месячник венгеро- 
советской дружбы. По всей стра
не на предприятиях, в селах и 
учебных заведениях проводятся 
многочисленные беседы и декцин, 
посвященные жизни, и труду со
ветского народа, литературные и 
художественные вечера, друже
ские встречи с советскими людь
ми.

Особенной популярностью поль
зуются беседы о семилетием пла
не Советского Союза, рассказы о

достигнутых успехах и грандиоз
ных перспективах в развитии со
ветского народного хозяйства.

В кинотеатрах страны в эти дни 
с большим успехом проходит фес
тиваль советских фильмов. За 
первые четыре дня фестиваля 
только в Будапеште новые совет
ские кинокартины просмотрело 
более 350 тыс. зрителей.

По случаю праздника советской 
книги в книжные магазины стра
ны поступило около 200 переве
денных на венгерский язык произ
ведений русской классической и 
советской литературы.

ЛОНДОН, 24 февраля. (ТАСС). 
По сообщениям лондонских газет, 
в Ньясаленде продолжаются вы
ступления африканцев против анг
лийского колониального господст
ва.

Как пишет газета «Ньюс нро- 
никл», вчера на севере Ньясален- 
да имели место серьезные столк
новения между демонстрантами, 
требовавшими предоставления 
Ньясаленду независимости, и по
лицией. Во многих районах Нья- 
саленда пройсходят массовые аре
сты участников антиколониальных 
выступлений.

По данным газеты «Ньюс нро- 
никл», в Блантайре вчера было 
арестовано 19, в Лимбе — 13 че
ловек. Газета «Дейли экспресс» 
отмечает, что положение в Ньяса
ленде продолжает оставаться на
пряженным.

Как явствует из сообщений 
газет «Таймс» и «Дейли теле-

Соревнования 
по акробатике

в  спортивном зале Томского го
сударственного педагогического 
института проходили классифика
ционные соревнования по акроба
тике. В соревнованиях участвова
ли два кол.чектива акробатов педа
гогического и политехнического 
институтов.

■участники соревнований были 
разбиты на 2 подгруппы. 1-я под
группа — прыгуны и 2-я подгруп
па — участники парных упраж
нений.

М. Загуменников и Н. Лапина 
вышли на первое место среди уча
стников 2-й подгруппы с результа
том 103,7 балла.

В 1-й подгруппе отличились в 
выполнении сложных акробатиче
ских элементов перворазрядник- 
прыгун А. Чебанов (педагогиче
ский институт) и прыгун С. Бере
зин (политехнический институт).

Спортсменки Харина и Чепури- 
на (педагогический институт) хоро
шо ВЫПОЛНИ.ПИ сложные парные

Л

Авторы сценария О. Бондаренко. Н. Бондаренко. 
Режиссер-постановщик 3. Сабитов.
Оператор Н. Рядов.
Композитор В. Юровский.

Производство Ташкентской киностудии, 1957 г.

Щ Ю м ская областная контора по прокату кинофильмов
с 27 февраля с. г,, выпускает киноповесть

граф», английские колониальные, упражнения, их результат 108,67
власти по-прежнему намерены по
давлять силой оружия борьбу на
селения Ньясаленда за независи
мость. В Южной Родезии сейчас 
формируются крупные воинские 
части для посылки в Ньясаленд.

Бои в Ялжире

ДВУСТОРОННЕЕ СОГЛАШЕНИЕ

С одной стороны — Турция I с  другой стороны — СШ А пре- 
предоставляет свою территорию... доставляют ракеты.

(Фотохроника ТАСС).

ПАРИЖ, 24 февраля. (ТАСС). 
В Алжире не прекращаются оже
сточенные бои между Алжирской 
национально-освободительной ар
мией и французскими войсками. В

коммюнике французского коман
дования говорится, что в период 
с 17 по 22 февраля в ходе боев 
было убито 846 алжирских пов
станцев.

♦ ♦ ♦ -

И З  З А Л А  С У Д А

ЗА НАРУШЕНИЕ ТЕХНИКИ БЕЗОПАСНОСТИ

Технорук. Березовского лесозаго
товительного участка тон. Агеев, 
мастер мастерского участка Импето- 
во тов. Б'ояновский нарушали пра
вила техники безопасности. Вновь 
прибывающих рабочих они ставили 
на работу без достаточного инструк
тажа. В результате на Березовском 
лесозаготовительном участке Пара- 
бельского леспромхоза произошел 
ряд несчастных случаев.

За хАлатное отношение к  делу и 
нарушение техники безопасности 
Агеев и Бояновский прокуратурой 
Парабельского района привлечены к 
уголовной ответственности и осуж
дены Парабельским народным су
дом; Агеев —  к '1  году и 6 месяца/М 
лишения свободы, Бояновский - — к 
1 году лишения свободы.

И. ГОРБУНОВ, 
следователь.

балла.
И. КОСТЕНЕВ.

К  СВЕДЕНИЮ ЧЛЕНОВ СОЮЗА 
ЖУРНАЛИСТОВ СССР

27 февраля, в 10 часов утра, в 
помещении кабинета печати ре
дакции газеты «Красное Знамя» 
(Томск, проспект им. Ленина, 13) 
состоится областное собрание чле
нов Союза журналистов СССР.

Оргбюро Томского областного 
отделения Союза 

журналистов СССР.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 26 фев
раля по области ожидается облач
ная. с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, ветер южный, 
5 — 10 метров в секунду, темпе
ратура воздуха 4 —9 градусов мо
роза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная, 
с прояснениями погода, местами 
слабый снег, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпе
ратура воздуха ночью 11 — 16, 
днем — 4 — 9 градусов мороза.

Авторы сценария А. Петровский, 'А. Шемшурин. 
Режиссер-постановщик Б. Долинов.
Оператор И. Барамыков.
Композитор А. Бабаев.
Текст песен Б. Рахимзаде, Г. Регистана.

Производство киностудии «Таджикфильм», 1958 г.

Требуются; - инженеры-электро
механики, конструкторы, а также 
охранники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 76, с 14-30 до 17 ча 
сов, в отдел кадров, телефон 
52-51, добавочный 2-79.
’ 2— 1

Томскому автотресту срочно 
требуются главный бухгалтер 
бухгалтеры на самостоятельные 
балансы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. отдел кадров.

2— 1

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Требуются на постоянную рабо
ту: кузнецы по ремонту сельско
хозяйственного инвентаря и трак
тористы-дизелисты.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться; г. Томск, совхоз 

«Петрово» Зоркальцевского сель
совета Томского района, к дирек
тору.

’_________________________ 2̂— 1.
УНР-290 срочно требуются ра

бочие всех строительных квали
фикаций.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 59. отдел кадров.

Артель «Комбинат» принимает 
заказы от населения города на 
распиловку и колку дров.

Здесь же требуются: шкипера, 
матросы на катера и паузки и ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Свердлова, 9. телефон 21-60.

2 —  1

Гр-н Поподейкин Павел Ивано
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Дальне-Ключевская, 7з! 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Поподейниной Ма
рией Антоновной, проживающей в 
г. Томске, .Кузнечный взвоз, 6, 
кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-н Федореев Борис Данило
вич, проживающий в г. Томске, 
.улица Кубанская, 29, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Федореевой Фаиной 
Романовной, проживающей в гор. 
Томске, в поселке Крутоовражном, 
46.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок- 

' зального района г. Томска.
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